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PRESIDENTE STURIANO 

Buonasera, Consiglieri. Possiamo iniziare. Segretario, 

possiamo procedere con l'appello. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri Comunali presenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, risultano presenti all'appello 21 Consiglieri 

Comunali su 30. Quindi, siamo in presenza del numero 

legale. Salutiamo il Sindaco che è presente. Allora, 

Consiglieri, per come avevo detto nella seduta precedente, 

la seduta di oggi è stata concordata con il Sindaco per 

affrontare la tematica delle interrogazioni. Quindi, se già 

ci sono colleghi Consiglieri che vogliono prenotarsi e 

chiedono di intervenire perché vogliono interrogare 

l'Amministrazione, ne avete la facoltà. Però chiedo una 

cortesia, sulla tempistica, non più di cinque minuti 

ciascuno. Quindi, evitiamo magari di fare anche 

interrogazioni che possono essere ripetitive. Non so se 

voleva dire qualcosa ai Consiglieri. Chi vuole intervenire, 

colleghi Consiglieri? Chi vuole iniziare?  

 

CONSIGLIERE  

Presidente, se posso, volevo solamente dire prima che 

iniziano le interrogazioni, ho visto che è stato aggiunto 

finalmente il regolamento del garante dei disabili 

all'ordine del giorno. Non lo so, ha previsto oggi magari 

di programmare una giornata anche per la trattazione visto 

che sollecitiamo tutti, anche lei stesso, come avete... 

Perché credo che richiederà un po' di tempo. Poi volevo 

chiedere se fosse possibile inviarla a tutti i Consiglieri, 

specialmente perché non l'ha mai trattato a chi non lo 

conosce, perché non fa parte della Commissione, se può 

essere già inviato a tutti i Consiglieri in modo che ne 

possiamo avere conoscenza prima che verrà trattato poi in 

Consiglio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consiglieri, come avete potuto vedere dall'ordine 

del giorno di aggiornamento della seduta, abbiamo fatto 

anche delle aggiunte e abbiamo aggiunto alcuni punti. Fra i 

punti che abbiamo aggiunto c'è anche quello relativo al 

regolamento sul garante del disabile che onestamente 

personalmente ha iniziato a darmi parecchio fastidio, io 

non sono abituato a rispondere a destra e a sinistra al 

primo che scrive, ma posso dire tranquillamente che magari 

ha ragione chi sollecita, ma vedete addebitare questi 

ritardi al Consiglio Comunale che personalmente ho più 

volte sollecitato, reiterato, me ne è testimone anche e 

possono essere testimone di quanto pure la stessa 

Presidente della Commissione Politiche Sociali e 
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Consigliera Arcara abbia fatto anche in questi ultimi 

giorni, se permettete un ringraziamento particolare lo devo 

alla dottoressa Maria Celona, che insediatasi da 10 giorni 

si è appresa l'impegno di trasmettere la delibera in 

questione. Sono rammaricato sul fatto che su proposta 

nostra e su reiterate istanze nostre e su proposta del 

Consiglio Comunale vediamo che poi la delibera viene 

proposta dall'Amministrazione comunale. Allora, le cose 

sono due: Se la colpa è sempre del Consiglio, se la 

richiesta poteva essere fatta dall'Assessore, perché 

l'Assessore non si faceva carico sette mesi fa, otto mesi 

fa, nove mesi fa, visto che il Consiglio ha ripetutamente a 

iosa sollecitato e me ne siete testimoni anche voi, è stato 

più volte e ripetutamente sollecitato non solo per iscritto 

dal sottoscritto, ma è stato più volte sollecitato anche 

durante le sedute di Consiglio Comunale. Non so se mi 

spiego, colleghi. Oggi vediamo che una proposta che doveva 

essere su iniziativa con tanto di richiesta formale scritta 

e di mail fatta, così come prevede il Testo Unico sugli 

Enti Locali e anche l'ordinamento nostro regionale sugli 

Enti Locali, l'iniziativa della proposta doveva essere 

consiliare, tant'è che consiliare la formale istanza. 

Questa non è la prima volta che capita. Io ho avuto 

contezza per due anni, ho dovuto sollecitare per il 

regolamento sui gazebo e poi nel giro di una settimana 

abbiamo avuto due regolamenti. Non è questo il motivo della 

polemica, ci ritorneremo. Una cosa è sicura, non possiamo 

sempre essere attaccati la responsabilità è nostra. Il 

regolamento è stato trasmesso nel mese di novembre ai 

servizi sociali, Segretario. Il problema dei servizi 

sociali, Segretario, è che ogni 15 giorni cambia un 

dirigente, ogni 15 giorni cambia una posizione 

organizzativa, diventa problematico, diventa antipatico, ma 

non si può dire che la colpa è del Consiglio Comunale, 

quindi mi dispiace in modo particolare a chi magari scrive 

attraverso organi di stampa, faremo una nota, noi ci siamo 

presi impegni chiari, Presidente, visto che siamo tutti e 

due sodali, in una nota scritta c'era scritto che noi siamo 

sodali, noi non siamo sodali, noi stiamo lavorando per la 

città, abbiamo formalmente fatto delle richieste. Mi 

dispiace che abbiamo dovuto attendere otto mesi per vederci 

trasmesso un regolamento. Mi dà fastidio, mi dovete 

credere, perché voglio capire se c'è una regia che è quella 

sempre di rallentare le iniziative che partono dal 

Consiglio Comunale. Lo verificheremo, Presidente. Quindi, 

ricevere attacchi a mezzo pubblico da parte di cittadini 

che hanno ragione, anche noi abbiamo ragione perché abbiamo 

spinto e sollecitato la stessa cosa. Quindi, state 

tranquilli. 
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CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, secondo me in questo momento la cosa più 

importante è quella di approvarlo, eventualmente se 

qualcuno lo vuole emendare, ma dico a noi interessa dare 

questo regolamento alla città, al di là delle polemiche che 

spero non ci siano più. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, io non ho visto... Scusate, Consiglieri, io 

non ho visto, non è il momento della polemica, non vogliamo 

fare polemica, però mi dispiace quando poi un Consigliere 

Comunale mette dei like a degli articoli su Facebook e dei 

commenti su Facebook magari contro il Presidente del 

Consiglio e il Vicepresidente del Consiglio come se hanno 

delle responsabilità precise. Questo mi dà fastidio.  

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente, anche noi abbiamo preso i nostri tempi, dico al 

di là dei servizi sociali, anche noi abbiamo preso i nostri 

tempi perché era una cosa pure delicata da trattare, prima 

abbiamo dovuto cambiare lo statuto, lo conosciamo tutto 

l'iter e quindi ci sono stati dei tempi che insomma che ci 

segue da fuori non riesce a percepire, perché la burocrazia 

purtroppo dalle nostre parti ci impone anche dei tempi 

lunghi. Io mi auguro sempre che da qui in avanti si possa 

essere sempre più celeri in politica in generale, non parlo 

per il Consiglio Comunale di Marsala, ma dico in generale 

che ci possa essere sempre più... soprattutto per queste 

tematiche. Lungi da me in questo momento creare polemiche, 

io infatti l'ho chiesto proprio per capire se vogliamo 

programmare una data, visto che siamo tutti presenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, io dico una cosa, così come previsto dal 

regolamento teoricamente non prima di cinque giorni 

potremmo trattare la delibera in questione, così come 

previsto dallo stesso regolamento. Io considerato che 

dovevo far partire l'aggiornamento dei lavori, per il quale 

già era stata data ampiamente comunicazioni in anticipo, ho 

ritenuto opportuno e doveroso inserirlo all'ordine del 

giorno perché, perché una di quelle delibere che sono state 

prodotte dalla Commissione, quindi è stata partorita dal 

Consiglio Comunale, tant'è che io non la ritrasmetto 

nuovamente a Consiglio Comunale perché era un atto dovuto 

solo per la trasmissione della proposta deliberativa. 

Quindi, il regolamento già era stato fatto. È stata 

apportata solo qualche piccola modifica, non sostanziale, 

ma soltanto formale, io vi farò avere subito una copia a 

tutti i Consiglieri possibilmente adesso anche nella chat, 

la potete tranquillamente vedere, non so se alla fine delle 

interrogazioni, se siamo anche in presenza del numero 

legale, se vogliamo iniziare anche la trattazione, possiamo 
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iniziare anche la trattazione, il problema potrebbe... se 

siamo tutti d'accordo ritengo che possa essere, anche se 

non ci sono i cinque giorni, è un atto secondo me dovuto, 

un atto formale. Da un lato mi sono assunto la 

responsabilità di inserirlo, se siamo tutti d'accordo io 

non vedo nulla nel prelevare a fine interrogazioni, 

metterlo in trattazione e se ci sono le condizioni possiamo 

votarlo stasera stessa, per dire che non abbiamo perso 

nemmeno un minuto di tempo per quanto mi riguarda. Dico se 

ritenete opportuno possiamo procedere in questo modo. Per 

le interrogazioni, colleghi, abbiamo il Consigliere 

Gandolfo, il Consigliere Galfano, il Consigliere Arcara, il 

Consigliere Rodriguez. Colleghi, se mi scrivete nella chat 

io ho un ordine, diversamente...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, c'era una mozione che ci vuole tre minuti per 

votarla. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, ha perfettamente ragione anche lei, è 

una seduta dedicata alle interrogazioni, continuo a dire 

per onestà di cronaca, teoricamente dovremmo trattare prima 

la mozione e poi... ma se ci sono impegni ben precisi e ci 

assumiamo la responsabilità da parte dell'aula, possiamo 

fare sia la mozione che il regolamento.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Faccia lei, Presidente, quello che fa lo fa per i 

cittadini, Presidente, sicuramente non per Flavio Coppola.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, detto questo Consigliere Gandolfo. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Buonasera a tutti, buonasera al signor Sindaco che è 

presente. Caro Sindaco, intanto mi rammarico del fatto che 

questa mattina in Commissione Attività Produttive era 

presente l'Assessore Passalacqua che io avevo invitato, 

convinto che era Assessore alle Attività Produttive. Mi 

dicono invece oggi che non è l'Assessore alle Attività 

Produttive ma è Baiata l'Assessore alle Attività 

Produttive. Ma siccome sta facendo il ruolo di Assessore 

all'Attività Produttive mi ha messo praticamente sulla 

cattiva strada, come diceva una volta una canzone, e l'ho 

invitata stamattina convinto praticamente di questo fatto. 

Ma lasciamo perdere quello che è successo in modo di 

interagire dell'Assessore che fa demagogia e populismo e 

accusa il sottoscritto di demagogia e populismo solo ed 

esclusivamente per il fatto che io fatto parlare i gestori 

dell'antico mercato, ricordo che un uomo di sinistra che 

dovrebbe essere vicino ai lavoratori, la gente in 
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difficoltà, che ci sono 40 famiglie che lavorano all'antico 

mercato che hanno bisogno di risposte, di risposte 

immediate. Quindi, non è necessario un Sindaco diesel, è 

necessario un Sindaco a benzina, cioè che risponde in 

maniera veloce. Siccome già da più di un mese, perlomeno da 

15-20 giorni che le attività hanno ripreso a lavorare, 

queste persone continuano invece a non lavorare, per delle 

regole che sono state imposte da parte dell'amministrazione 

che si dovrebbero pagare la guardiania, dovrebbero pagare 

le persone che stanno all'ingresso, dovrebbero pagare le 

persone che controllano i bagni, cioè dovrebbero pagare 

circa 10.000 euro al mese che sono assolutamente 

ingestibili, meglio dire "è inutile, non potete aprire". 

Siccome è un momento particolare, noi dobbiamo andare a 

risolvere le problematiche delle persone e delle attività 

commerciali. C'è una norma nazionale intanto per quanto 

riguarda gli spazi pubblici, non so a che punto siete, per 

concedere più spazi pubblici possibili alle attività 

commerciali e questa è una norma nazionale, spero che già 

siete in fase avanzata, ma si deve già da subito concedere 

il solo pubblico alle attività, in maniera tale che possono 

immediatamente riprendere, perché non possono più perdere 

giorni preziosi. Per quanto riguarda l'antico mercato io ho 

fatto una proposta, utilizzare le guardie ambientali, fare 

una convenzione con le guardie ambientali che possono 

essere utilizzate sia per quanto riguarda l'antico mercato, 

sia per quanto riguarda tutte le attività che vi sono e 

sono riaperte e i problemi di assembramento denunciati dai 

cittadini sono evidenti, quindi secondo me un'accelerazione 

in questo senso dei controlli e quindi da parte dei Vigili 

Urbani, da parte delle guardie ambientali, se servono 

servono sia per quanto riguarda l'antico mercato sia per 

quanto riguarda le altre attività e bar. Quindi, io non le 

chiedo di favorire quelle dell'antico mercato, 

semplicemente andiamo a fare una convenzione con guardie 

ambientali, raddoppiare i turni di reperibilità dei vigili 

urbani in questo momento, in questa fase, e cercare 

innanzitutto di ovviare al primo problema, cioè l'accesso 

contingentato nei locali dell'antico mercato. Poi non si 

capisce perché la mattina dove c'è il mercato del pesce non 

c'è nessun controllo, la sera invece si pretendono i 

controlli. Ci sono diversi modi di ragionare, cioè la 

mattina tutto libero, la sera non è possibile aprire in 

quanto dovete fare non so che cosa. Per quanto riguarda i 

bagni, avete imposto anche lì che dovrebbero gestire i 

bagni i gestori, ma siccome i bagni che vengono usufruiti 

dai cittadini marsalesi a mio avviso non facciamo nessun 

reato se noi coinvolgiamo il nostro personale pagando lo 

straordinario ai nostri dipendenti, abbiamo più di 600 

dipendenti, possiamo prendere qualche nostro dipendente, 

gli paghiamo lo straordinario e li utilizziamo per quanto 

riguarda il discorso dei bagni e per la sanificazione dei 
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bagni. Quindi, sono queste le due problematiche principali, 

non penso che non si riesce a risolvere il problema su cose 

così banali. Quindi, le chiedo, la invito signor Sindaco, a 

intervenire per risolvere una volta per tutte questa 

problematica. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ringrazio il collega Gandolfo che si è mantenuto 

nell'ambito dei cinque minuti. Diamo la possibilità di fare 

due o tre interventi, quattro interventi, dipende anche dal 

contenuto, dai tempi e poi facciamo replicare direttamente 

il Sindaco per evitare che ci sia solo un botta e risposta 

tra Consigliere e Amministrazione. È iscritta a parlare la 

collega Letizia Arcara, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente. Buonasera colleghi, buonasera signor 

Sindaco. Allora, intanto tra virgolette sono ben fiera ed 

orgogliosa, finalmente questo regolamento è approdato in 

Consiglio Comunale e speriamo che nel più breve tempo 

possibile lo si possa trattare, perché voglio solo 

ricordare che la mia proposta risale al 3 dicembre 2018, 

sono trascorsi due anni, andremo poi a verificare il resto 

per quanto riguarda chi propone e chi non propone, 

l'importante che c'è questo regolamento e lo si valuti nel 

più breve tempo possibile, lo si approvi. Signor Sindaco, 

allora, lei sicuramente è a conoscenza che il Consiglio 

Comunale all'unanimità ha approvato una mozione avente ad 

oggetto l'istituto del comando per i dipendenti dell'IPAB, 

io mi auguro che come lei abbia a cuore sicuramente tutti i 

cittadini, abbia anche a cuore la sorte dei dipendenti 

dell'IPAB e che possa monitorare cortesemente presso gli 

uffici preposti l'iter di questa mozione, perché possa 

ricevere i dovuti pareri. Questa è semplicemente 

un'informazione che volevo fornirle, ma sicuramente lei ne 

è a conoscenza. La mia domanda invece verte sull'ordinanza 

da lei emanata testé relativamente... Contenente che cosa 

questa ordinanza? Un'esortazione rivolta i nostri 

concittadini affinché tengano puliti ed ordinati loro 

terreni. Signor Sindaco, io lo faccio e come me lo faranno 

tanti, però va bene, teniamo i nostri terreni puliti, però 

poi l'incivile di turno passa e abbandona il suo rifiuto 

nel mio terreno che ho provveduto a pulire. Quindi, questa 

ordinanza ha un senso se contestualmente è accompagnata da 

un controllo efficace da parte di chi deve mantenere 

l'ordine e la pulizia, perché non ha senso che io spenda un 

bel po' di soldi per pulire il mio terreno e poi l'incivile 

trasforma il mio terreno in una discarica. Che tra l'altro 

chi non lo fa, riceve una multa abbastanza salata, non mi 

sembra un senso. Cortesemente mi dica come intende fare per 

effettuare, perché si effettui nel nostro territorio un 

controllo molto molto severo circa l'abbandono ancora una 
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volta incontrollato dei rifiuti. Il mio quesito verteva 

essenzialmente su questo, ripeto, desidero avere da lei nel 

più breve tempo possibile una risposta. Grazie. Presidente, 

ho finito.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consiglieri, che dite? Ogni due facciamo rispondere 

il Sindaco o ogni tre interventi facciamo rispondere il 

Sindaco? Per me è indifferente, decidiamo assieme. Ogni 

due. Ogni due facciamo rispondere. Naturalmente diamo la 

possibilità, poi dopo che il Sindaco risponde, di potere 

fare una breve replica di un minuto massimo per dire "siamo 

soddisfatti" o "non siamo soddisfatti". Anche il Sindaco 

cinque minuti, naturalmente. Allora, Sindaco, se può 

rispondere rispetto alle prime due interrogazioni. 

 

SINDACO 

Sì, con piacere, Presidente, Consiglieri, buonasera a 

tutti. Mi ascoltate? Spero di sì. Consigliere Gandolfo, 

credo che l'interesse di tutti noi, non solo in 

amministrazione, aiutare tutti i cittadini, non solo quelli 

che si vengono a lamentare, aiutare tutti i cittadini di 

questa nostra benedetta città che oltre ad aver avuto la 

maggior parte due mesi di chiusura, naturalmente per 

responsabilità di un virus, di nessuno, ma il dramma è 

stato di questa pandemia che ha interessato tutto il mondo, 

dove pare ci sono stati circa 33.000 morti e forse di più, 

grazie alla maggior parte dei cittadini che siamo rimasti a 

casa, abbiamo potuto riprendere in questi giorni le 

attività con le (inc.) problemi, le disposizioni nazionali, 

parlo di quelle nazionali, è quello che bisogna riprendere 

le attività con molta cautela, in sicurezza e mantenendo 

per la distanza di sicurezza, per le mascherine necessarie, 

per evitare i contagi che uno si deve organizzare. Mi 

sembra che sia così per tutti, il ristorante deve fare in 

modo che ci sia più spazio tra un tavolo e l'altro, noi, 

Consigliere Gandolfo, oggi abbiamo fatto la delibera per 

aumentare gli spazi fuori senza far pagare niente per tutti 

quelli che lo chiedono e dove c'è la possibilità di fare, 

quindi come vede stiamo andando incontro a tutti, non 

semplicemente a qualcuno, perché è giusto che 

l'amministrazione, il Consiglio si preoccupi di tutti, per 

quanto riguarda l'antico mercato credo, come fanno i 

ristoranti, come fanno i bar, come fanno le gelaterie è 

bene che loro si organizzino per fare in modo che là dentro 

a seconda gli spazi, non lo decide il Sindaco, lo deciderà 

la Commissione tecnica o qualcuno, diranno possono entrare 

tot persone e debbono stare a distanza di 1 metro. Quindi 

mi sembra una cosa normalissima, noi vogliamo aiutare tutti 

dall'A alla zeta, da Strasatti a Birgi e non semplicemente 

alcune persone, che sia ben chiaro. Quindi, dico questo è 

l'orientamento nostro nell'interesse di tutti. Per quanto 
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riguarda i bagni mi sembra che quella convenzione l'ho 

fatta io, ma forse c'era anche il Consigliere Gandolfo un 

po' di anni fa, è stata fatta che chi utilizza l'antico 

mercato si deve pulire i bagni, se poi volete cambiare la 

convenzione io non ho nessun problema, la prendete, la 

cambiate e dite che l'amministrazione con i soldi che ci 

metterà il Consiglio deve cambiare quella convenzione e il 

Comune pulirà i bagni sia di questo, ma forse anche di 

altre persone che lavorano per i fatti propri. Mi sembra di 

aver risposto velocemente e vi assicuro io che la nostra 

velocità va oltre quello che il dottor Gandolfo 

naturalmente se la differenza che c'è tra un diesel e una 

benzina, può darsi la benzina che parte presto, ma 

sicuramente non prima dell'autorizzazione dal punto di 

vista nazionale, perché le aperture non si potevano fare 

prima, le aperture si possono fare adesso semplicemente dal 

giorno 18, oggigiorno 3 l'Italia si è incominciata a 

muovere, noi speriamo che possano arrivare i turisti in 

questo periodo anche a Marsala, sempre in sicurezza e 

speriamo che tutti noi diamo dei buoni consigli ai 

cittadini di mantenere la distanza interpersonale di oltre 

1 metro, mantenere la mascherina quando è facile incontrare 

qualcuno o per evitare che ci siano nuovi contagi come è 

successo con quel ragazzo ieri o l'altro ieri e di questi 

giorni, perché è inutile dire sicuramente se diamo il 

cattivo esempio, poi ci può essere qualcuno che prende 

l'esempio di qualcuno, se succedono due o tre casi, quattro 

casi positivi a Marsala, si rischia di chiudere la città e 

non riprendersi più. Quindi, aiuti a tutti con la velocità 

giusta, con la garanzia giusta, con la sicurezza giusta. 

Per quanto riguarda la Consigliera Arcara, tenere pulito il 

terreno non è semplicemente tener pulito il terreno dal 

punto di vista sacchetti dell'immondizia, ma evitare le 

sterpaglie, ognuno si deve pulire il terreno, perché gli 

incendi, siamo in un periodo estivo, dove gli incendi è 

facile che possono avvenire e se noi abbiamo sterpaglie 

lungo la strada, qualcuno che passa che purtroppo ancora 

c'è qualcuno che fuma e lo fa apposta o per caso, può 

causare un incendio con tutti i danni che può fare 

l'incendio. Poi per quanto riguarda la pulizia, sicuramente 

i nostri vigili fanno la loro parte, dove è possibile 

mettiamo delle telecamere, se i cittadini sono incivili 

diventa un po' difficile, però se mi date poi dei consigli 

e mi dite praticamente come poter fare che in tutto il 

territorio marsalese si possa vietare all'incivile di 

buttare i rifiuti, io sono il primo a essere contento, ma 

sicuramente la mia ordinanza è pulire a casa tua perché il 

rischio dell'incendio è altissimo. È una cosa che abbiamo 

fatto ogni anno e lo dobbiamo assolutamente continuare a 

fare. Quindi, dico noi con ritardo, perché siamo in 

ritardo, ma due mesi di chiusura lo stiamo facendo per 

quanto riguarda tutte le cunette, tutto quello che spetta 
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noi, è bene che il cittadino che ha il terreno vicino alle 

strade e cose varie, faccia la sua parte come si è fatto 

ogni anno, per evitare gli incendi e poi non arrivare 

quando succede l'incendio a "ci dobbiamo pensare prima". Io 

avrei finito.  

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Signor Sindaco, lei non ha risposto ai miei quesiti. 

 

SINDACO 

Presidente, mi ha sentito?  

 

CONSIGLIERE GANDOLFO  

Dico lei non ha risposto ai quesiti che ho posto, noi 

dobbiamo in questo momento risolvere il problema di 40 

padri di famiglia che stanno lavorando. Voglio sapere da 

voi che cosa avete intenzione di fare per risolvere il 

problema che si pone sia la sera, sia la mattina, la 

mattina c'è il mercato del pesce e non c'è nessun 

controllo, la sera vengono pretesi i controlli. Quindi, 

sono due pesi e due misure per quanto mi riguarda. Per 

quanto riguarda la delega dell'Assessore Passalacqua volevo 

chiarimenti per sapere se Attività Produttive o non ha la 

delega alle Attività Produttive, perché se fai il lavoro 

delle Attività Produttive e non lo è, non è tanto normale 

questa cosa. E poi il problema dell'assembramento, non 

penso che i titolari degli esercenti devono andare sopra 

questa problematica che è una problematica che deve essere 

risolta dalle forze dell'ordine, quindi poi lei nella 

qualità di Sindaco parla con il Prefetto e vedete di 

risolvere il problema dell'assembramento, che però non 

potete fare intervenire o colpevolizzare gli esercenti di 

questa cosa, è un momento di problema di ordine pubblico 

che devono risolvere le forze dell'ordine, quindi i vigili 

urbani, Guardia di Finanza, carabinieri, polizia, esercito, 

c'era l'esercito che era sempre presente quando non serviva 

probabilmente, ora che serve è scomparso l'esercito. Poi le 

guardie ambientali le possiamo utilizzare pure, quindi le 

modalità di risolvere i problemi ci sono, aspettiamo che 

voi siate in condizioni di risolvere.  

 

SINDACO 

Consigliere Gandolfo, lei dice che l'esercito non serviva, 

questo lo sta dicendo lei, l'esercito è stato portato qua 

quando serviva e se ci danno ancora l'esercito, il Sindaco 

è contento, ma lei sta dicendo come al solito pur di 

parlare, pur di dire così alcune cose, è capace di dire 

tutto e il contrario di tutto. L'esercito serviva perché 

dovevamo stare dentro quando c'era l'esercito e si dovevano 

controllare nei vari posti se c'era gente che andava in 

giro, quindi io la prego di non dire bufale e cavolate e 

rispettare il lavoro di tante persone, fra cui quello 
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dell'esercito che sicuramente ci hanno dato una mano 

importante per evitare ulteriori contagi. Non c'è dubbio, 

come abbiamo fatto con i mercati, i mercatini e tutto il 

resto, ognuno si sta organizzando, così prevede le 

disposizioni nazionali, ognuno si organizza, questo vale 

per i mercati, per i mercatini, per il grande mercato, per 

tutti, dopodiché i vigili e le forze dell'ordine 

controlleranno se ognuno rispetta le regole. Quindi, se lei 

ha capacità, possibilità di avere un esercito qua a Marsala 

lo faccia venire, visti i suoi potenti mezzi.  

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Il Sindaco è lei, deve risolvere lei i problemi in questo 

momento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate. Allora, il Consigliere Arturo Galfano e a seguire 

Aldo Rodriguez. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Allora, buonasera Sindaco, buonasera ai colleghi 

Consiglieri in video e ai colleghi qui presenti. Allora, 

Sindaco, questo mio intervento più che altro nella prima 

parte non è un'interrogazione, ma soltanto una 

constatazione di fatto, noi neanche oggi saremmo stati qua 

se si fossero fatte le elezioni, perché se non sbaglio 

dovevano essere il 24, quindi siamo qui per fortuna o per 

sfortuna siamo ancora qui, quindi potremmo fare benissimo 

un bilancio di tutto quello che è stato fatto in questo 

quinquennio. Allora, io voglio dare una constatazione di 

fatto. Per quanto mi riguarda personalmente da iniziative 

che io avevo intrapreso, votate favorevolmente dal 

Consiglio Comunale, io mi stupisco e non capisco, Sindaco, 

ma ormai non pretendo neanche più una risposta da parte 

sua, perché non sono state realizzate alcune opere per cui 

il Consiglio Comunale ha dato l'autorizzazione, ha 

stanziato le somme e non capisco ripeto perché non si siano 

realizzate, sarebbe stato anche un modo per lei di vantarsi 

di queste opere realizzate, ma lei ha preferito non 

realizzarle, mi riferisco alla spiaggia di Salinella, mi 

riferisco ai marciapiedi di via Roma, mi riferisco alla 

terrazza di Porta Garibaldi, mi riferisco al posizionamento 

di Porticella, anche se ci sono voluti soli cinque anni per 

comprarla e non per posizionarla. Beh, io mi meraviglio di 

questo e perché non sono stati fatti ripeto quando il 

Consiglio aveva stanziato le somme, quindi bastava iniziare 

i lavori. Ora, lei mi dirà sicuramente i tecnici... Beh, i 

tecnici... io lo intendo come un'incapacità 

dell'Amministrazione a realizzare quanto il Consiglio 

stabilisce... infatti l'ho anticipata io dicendole che 

lei... ma ripeto non desidera una risposta su questo. 

Invece io voglio prendere spunto, Sindaco, dai locali 
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dell'ex scuola Crimi che lei ha assegnato all'università. 

Io già sono intervenuto sulla materia dicendo che il 

Consiglio si era espresso favorevolmente a dare quei 

locali, per fare di Marsala Città universitaria, città 

universitaria significa con dei corsi universitari, corsi 

triennali o quinquennali da dove uscivano dei ragazzi che 

si laureavano, così come è stato fatto a Trapani per 

l'Università di archeologia navale, non intendevamo noi 

come Consiglio dare all'università per fare un convegno o 

un meeting o una summer school. Comunque sono scelte che 

lei ha fatto, però mi chiedo: Perché lei non ha tenuto 

conto anche di questo, perché ricordo che il 30 settembre 

dell'anno scorso, e lei quindi l'avrà ricevuto i primi di 

ottobre, la Commissione Accesso agli Atti e qui invito a 

seguirmi attentamente il Presidente, allora Presidente 

Giovanni Sinacori e ora il Presidente Rodriguez, avevamo 

fatto una Commissione noi, un'indagine, una commissione 

d'inchiesta e avevamo rilevato alcune irregolarità 

nell'assegnazione di questi locali, di tanti locali ad 

associazioni. Avevamo fatto notare quali erano le 

irregolarità, mi ricordo così a voce che c'era la mancanza 

di numeri del RUP, che è fondamentale, l'assegnazione 

temporanea in un'associazione che non dovevano essere 

assegnate, beh, lei ne ha fatto diciamo di questa nota che 

noi abbiamo mandato anche a lei, dove dicevamo che c'erano 

queste irregolarità, ne ha fatto virtù? Ne ha tenuto conto 

successivamente per le assegnazioni degli altri locali? Io 

penso proprio di no, perché proprio l'altro giorno abbiamo 

sentito in Commissione riprendendo l'argomento la 

Dottoressa Loduca che mi diceva che purtroppo lei non aveva 

delle responsabilità, ma erano delle scelte politiche. Beh, 

capisco la situazione, siamo a fine mandato, comunque era 

soltanto così per ricordarglielo, Sindaco, io neanche 

pretendo una risposta. Ripeto, ormai siamo alla fine e 

andremo alle elezioni, giudicheranno i cittadini, io non 

sono candidato, quindi non mi aspetto nulla, però è giusto 

che come ogni amministrazione quando finisce il suo mandato 

venga giudicata dai cittadini. Grazie. Vedo che non... 

Allora, lascio il fatto del Consigliere e prendo quello del 

Presidente.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Era iscritto a parlare il collega Aldo Rodriguez, prego, si 

accomodi. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Allora, signor Sindaco, buonasera, saluto i colleghi, 

saluto i colleghi in aula e il Segretario Generale. 

Sindaco, quasi quasi sono emozionato nel poter dialogare 

con lei per le interrogazioni, dopo tanto tempo finalmente 

ho una bella lista della spesa che vorrei poter esprimere e 

avere le risposte in merito. Cercherò di dialogare con lei 
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e di avere delle risposte in merito scegliendo quelle che 

abbiano più importanza, relative al momento che noi 

viviamo. Partiamo dalla prima: Signor Sindaco, per quanto 

riguarda il porto, si è aperta una serie di discussioni in 

merito, anche alcune testate giornalistiche hanno preso in 

considerazione questa situazione che è veramente diciamo 

incresciosa rispetto a quello che è successo in questi 

anni, dove si è visto discutere tanto, ma di fatto non si è 

fatto nulla, fino ad arrivare alla revoca della 

concessione. Perché mi rivolgo a lei, signor Sindaco? Non 

solamente perché lei è il primo cittadino della quinta 

città della Sicilia dove vede un porto completamente 

dissestato, mi rivolgo a lei in quanto Presidente di un 

Comitato di vigilanza. Quindi, come Presidente di questo 

Comitato di vigilanza dovrebbe darmi alcune risposte in 

merito, perché doveva vigilare su questo e quindi pretendo 

tra virgolette da Consigliere Comunale che rappresenta una 

parte dei cittadini che mi ha votato, di avere delle 

risposte in merito, perché su questa problematica si è 

discusso, ribadisco, ma si è fatto ben poco. Questa è una. 

Per quanto riguarda le pulizie delle spiagge. Allora, in 

funzione di quello che è stato emanato non più tardi di 

ieri da parte della Regione Sicilia si sono aperte alcune 

situazioni in merito anche a questa problematica. Ora 

chiedo a lei: In funzione della pulizia delle spiagge, 

vorrei capire quando inizieranno e se sono già iniziate, 

vorrei capire quale sia la modalità di fruizione delle 

spiagge in merito al COVID-19 e quindi al distanziamento 

sociale da parte di fruitori delle spiagge, quindi quale 

prassi e quale organizzazione questa amministrazione sta 

prendendo in merito a questa situazione. Questa è la 

seconda. Perché ritengo che sia veramente importante, 

capire come questi spazi pubblici vengano gestiti da parte 

dell'amministrazione, anche perché le chiedo inoltre di 

avere un ulteriore controllo per quanto riguarda le 

concessioni demaniali rilasciate, perché sa benissimo che i 

gestori dei lidi hanno dovuto per legge ridurre il numero 

degli ombrelloni e quindi dovremmo fare un ulteriore 

controllo sulle vere e reali distanze demaniali a loro 

assegnate per evitare che ci sia un dimezzamento ancora 

ulteriore di quegli spazi liberi che il cittadino potrebbe 

usufruire nel periodo estivo. Questa è la seconda. Spero 

che lei prenda nota, Sindaco. La terza diciamo andiamo ora 

più velocemente, mi spiega perché in una programmazione, io 

facendo la programmazione da architetto sono abituato a 

programmare per poi poter realizzare la mia progettazione. 

Io vorrei capire una cosa: Nel momento in cui si programma 

quelli che sono stati i lavori sull'arteria principale 

della via Mazara, una delle tre arterie principali 

dell'accesso alla città che è la via Mazara, mi fa capire 

come mai questi lavori sono stati iniziati, finiti e oggi 

nuovamente ripresi? Cioè distruggendo quel manto bituminoso 
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che era stato fatto da poco e che in realtà è stato 

nuovamente dismesso, perché è stato fatto male o perché ci 

sono stati altri lavori che si sono dimenticati e devono 

essere realizzati? Questa è la terza, le altre sono 

veramente veloci. Quando parlo di spiagge mi riferisco 

anche alla laguna dello Stagnone, so benissimo che la 

laguna dello Stagnone non è a carico suo, ma è a carico del 

libero consorzio dei comuni della provincia di Trapani, ma 

so benissimo che come Primo Cittadino lei ha interesse a 

far sì che quel territorio venga salvaguardato dall'incuria 

e da tutto quello che riguarda la fruizione di questi spazi 

e parlo di pontili e parlo di pulizia delle spiagge che se 

lei va a farsi una passeggiata allo Stagnone, quindi 

facendo la litoranea, si accorgerà veramente di quella 

nefandezza che c'è durante il percorso diciamo 

naturalistico, che un qualsiasi cittadino, ma anche il 

turista potrebbe fare. Guarderebbe non solamente la 

bellezza della laguna che personalmente ho fotografato 

tante e tante volte, perché ci sono tramonti veramente 

spettacolari, ma in realtà c'è una sporcizia che supera i 

limiti dell'incresciosità. Concludo dicendo, signor 

Sindaco, da Primo Cittadino della città di Marsala faccia 

in modo che il servizio Annona e il servizio dei vigili 

urbani controllino l'aumento dei prezzi, perché mi hanno 

comunicato che molti esercizi e molte attività commerciali 

hanno aumentato i prezzi. Capisco benissimo quello che è 

stato fatto, ma questo non deve essere a danneggiare, non 

deve danneggiare il cittadino e quindi il fruitore ultimo. 

Grazie, Sindaco, mi scusi e spero di essere rientrato nei 

cinque minuti. Arrivederci.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Allora, Sindaco, non so, perché io mi sono allontanato un 

attimo, non so se il collega ha rispettato i tempi, non lo 

so. Comunque prego, signor Sindaco.  

 

SINDACO 

Allora, Presidente, Consiglieri, non è vero che noi non 

abbiamo dato seguito alle vostre indicazioni e faccio 

l'esempio il lavoro a piazza Matteotti credo che sia 

finito, quindi dico sicuramente anche se con ritardo, per 

l'amor del Cielo, legati l'ho sempre detto e lo ripeto fino 

all'ultimo giorno, il Sindaco una volta che il Consiglio 

Comunale decide alcune cose, vi assicuro io che non ha 

motivo di dire no. Piazza Matteotti è un esempio di questo 

che sicuramente se non è finito è quasi finito, poi si sono 

bloccati per questione del virus che c'è stato in giro. 

Quindi, noi abbiamo preso atto di questo e gli uffici hanno 

continuato a lavorare. Per quanto riguarda la scuola Crimi, 

la scuola Crimi come lei giustamente ha detto, noi abbiamo 

uno dei grossi problemi non solo di questa città, di questa 

provincia e forse della Sicilia, la fuga dei nostri giovani 
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che per motivi vari scappano, vanno via per lavoro, per 

scuola, per studi. Io sono di quello che complessivamente 

avere l'Università autonoma qua a Marsala o a Trapani non 

sono molto convinto, però avere così dell'Università 

centrale, Palermo, da altre parti, dove possono avere dei 

corsi triennali o altro in una città come Marsala credo che 

sia una cosa positiva e buona, ho fatto di tutto, 

nonostante l'ex provincia volesse mandare via l'Università 

di agraria, (inc.) che noi abbiamo avuto e in qualche modo 

spero che ci siamo riusciti dando a loro una scuola 

pastorella, quale voi sapete, la scuola Crimi che è un 

palazzo storico dove ci sono tre o quattro locali, lei la 

conosce benissimo, forse meglio di me e quindi non è adatta 

a fare la scuola commerciale dove con tutto il rispetto dei   

giovani ci vorrebbero molte più aule, non è che una summer 

school pensando un cattivo pensiero alla summer school che 

abbiamo fatto, è una summer school intendendo che 

l'Università di Palermo o eventualmente quella di Pisa in 

collegamento con quella di Palermo possa fare anche dei 

corsi estivi a 360 gradi, dove si possono fare dei master e 

qui è normale che se non facciamo la convenzione, 

l'Università non dice "noi facciamo questo", fatta la 

convenzione con l'Università di Palermo, tutto quello che 

si può fare è bene che si faccia, perché credo che questa 

città o questa provincia ha bisogno che l'Università va in 

periferia, ai nostri tempi era un po' diverso, quando ho 

fatto l'università era andare verso il centro, verso 

Palermo, verso Catania, adesso credo che è opportuno che 

l'Università si sposta verso la periferia, ammettendo che 

Marsala è periferia, ma rispetto a Palermo e Catania 

sicuramente siamo periferia, in modo di invitare i nostri 

giovani a restare qua, andare a Palermo, quindi solo in 

questo spirito l'ho fatto, non pensando a una summer school 

che noi abbiamo fatto da 2 o 3 anni. Se poi anche quella, 

ma non solo quella, attenzione, sicuramente avremmo fatto 

questa convenzione per quella summer school che è andata 

bene in questi anni e ha portato Marsala in giro per il 

mondo o per l'Italia, quindi io mi auguro che fatta la 

convenzione con l'Università di Palermo, l'università si 

possa impegnare, in questi mesi purtroppo è successo questo 

che è successo, ma da quest'estate, il prossimo anno, a 

prescindere da quello che c'è, di poter fare dei corsi per 

i nostri giovani oppure anche orientare i giovani, invece 

di non sapere quando si finisce il liceo complessivamente 

il liceo dove andare. Credo che sia una cosa importante, si 

inizia perché nel futuro qua si possa avere dei corsi 

universitari abbastanza importanti. Per quanto riguarda le 

irregolarità, adesso francamente non lo so, io spero che 

non ci siano irregolarità, ma se qualcuno ha fatto le cose 

irregolari gli uffici... sono pronto anche a denunciare chi 

ha fatto... perché ho fatto della legalità la massima 
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trasparenza. Quindi, se qualcuno ha fatto le cose 

irregolari l'invito a denunciare chi l'ha fatto. 

 

PRESIDENTE GANDOLFO 

Sindaco, mi scusi se la interrompo, abbiamo fatto noi una 

nota come Commissione Accesso agli Atti il 30 settembre.  

 

SINDACO 

Non c'è dubbio che tutte le cose che non funzionano è 

sempre colpa dei Sindaci e complessivamente del Sindaco, 

tutte le cose che funzionano è merito degli altri, dei 

Consiglieri Comunali che magari hanno dato un atto di 

indirizzo. Il porto credo che sia una cosa importante per 

la città di Marsala, per la provincia di Trapani, per la 

Sicilia occidentale, noi abbiamo trovato una sezione di una 

convenzione tra Comune, Regione e privato per fare un porto 

privato a Marsala, un porto turistico e sicuramente credo 

che tutti ci abbiamo creduto, credo che tutti voi 

Consiglieri ci avete creduto e abbiamo fatto di tutto 

perché non ci fossero ostacoli nei limiti del possibile 

all'interno delle cose legali. Credo che tutti eravamo 

convinti per un periodo che il privato che doveva mettere 

50 milioni, 60 milioni, non so quanto di preciso, che 

doveva organizzare il porto e poi gestirlo per 

settant'anni, dove alla fine per fare un altro molo gli era 

stato dato "tu fai un altro molo e poi ti diamo altri 10 

anni", io questo ho trovato e questo abbiamo cercato di 

portare avanti, perché credo che era interesse di tutta la 

collettività fare quel porto. Negli ultimi mesi poi, 

abbiamo scoperto per motivi vari che quei soldi non c'erano 

più, abbiamo colpe che il privato non ha più i soldi, non 

lo so, può darsi, che la colpa è anche del Sindaco che il 

privato non ha più soldi, sicuramente io insieme alla 

Commissione, come diceva di aver fatto tutto, di spingere, 

perché iniziasse i lavori, i lavori non sono mai iniziati e 

purtroppo, mi dispiace, a malincuore ma credo che la 

Regione non poteva fare altro che togliere la concessione. 

Adesso l'altra cosa che naturalmente la messa in sicurezza 

del porto, molo di Ponente, molo di levante, banchina, 

escavazione, la regione mi aveva assicurato che loro 

avrebbero fatto i progetti, perché i comuni non ci sono 

esperti o lo specialista da poter fare i progetti per un 

porto, la Regione, il governo precedente all'attuale 

governo aveva assicurato che "questi progetti li facciamo 

noi e poi li finanziamo". Erano progetti collegati alla 

parte privata come ben sapete, dopodiché da qualche anno a 

questa parte ci hanno detto "no, noi non siamo più in 

condizioni di poter fare progetti". Preso atto di questo, 

preso atto del mese di marzo, quindi due mesi fa in piena 

pandemia, il privato ci ha detto "no, non siamo più in 

grado di poterlo farlo". Nonostante questo ci siamo 

attivati e voi anche se non avevate presenti però avete 
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visto gli Assessori quando sono venuti a Marsala a dire 

"c'è la possibilità eventualmente a riprendere la parte 

pubblica o quantomeno la messa in sicurezza", poi il 

privato ha detto "no, forse se il pubblico farà alcune 

cose, io mi impegno, mettiamola in questo modo, a portare 

avanti il porto turistico", di fronte a questa possibilità, 

io credo che sia giusto continuare a lavorare nella 

speranza che la Regione fa i progetti e se non li fa la 

Regione eventualmente, se il privato ha dei progetti che 

non sono esecutivi, qualche cosa li dà a noi o alla Regione 

poco importa a chi li dà, perché il problema non è dare al 

Comune o alla Regione se ci sono, di alcuni non c'è niente 

perché naturalmente di un molo da mettere in sicurezza non 

c'è niente, i nostri uffici hanno lavorato in questi 

giorni, quindi se c'è la possibilità di andare avanti ben 

venga la messa in sicurezza del porto e poi il privato che 

faccia la sua parte. Io non lo so se questa possibilità ce 

l'ha il privato, ma credo che poco importa, noi stiamo 

insistendo sulla Regione perché la parte pubblica, 

cosiddetta venga fatta. Per quanto riguarda gli ombrelloni, 

gli ombrelloni avranno la distanza nelle spiagge libere, 

quello che dice il decreto. Noi, i nostri dirigenti stanno 

lavorando per fare dei cartelloni, perché vengono messi 

come è previsto nelle spiagge libere, dove la gente che va 

in spiaggia sappia che il suo ombrellone deve stare a 

distanza di, adesso non ricordo se a distanza di cinque o 

sei metri rispetto all'altro ombrellone, mantenere una 

distanza di sicurezza, perché questo impone la legge. 

Quindi, noi non so se ce la facciamo entro questa settimana 

a dimettere tutta una serie di cartellonistica dove la 

gente sappia che la distanza tra un ombrello e l'altro deve 

essere tot, che la distanza deve essere di tot metri e che 

tu quando sei vicino a persone sconosciute devi mantenere 

la mascherina come dice Musumeci. Quindi, dico mi sembra 

che siamo allineati perché oltretutto io ci credo, tutti 

noi ci crediamo, stiamo facendo una lotta complessivamente 

perché la gente non si ammali. Per quanto riguarda via 

Mazara, egregio Consigliere, non la vedo ma credo che mi 

ascolti, via Mazara quando hanno fatto l'asfalto in quel 

tratto c'è stato dei tratti che sono un po' ceduti, abbiamo 

insistito con l'impresa di ripristinare quel tratto che era 

ceduto. Tutto questo stiamo facendo una parte, perché credo 

che sia accorgersi e stare dietro alle imprese che non è 

una cosa semplice, ma sicuramente l'impresa a spese sue sta 

sistemando la strada. Se questo è sbagliato me lo dite e 

nella prossima volta non lo facciamo. L'altra parte 

l'impresa doveva fare altri 200 metri di rete fognaria e la 

sta facendo in questo momento, perché non l'ha potuto fare 

nel mese di marzo e aprile quando era tutto bloccato. 

Quindi, altri 200 metri circa, di rete fognaria e 

sistemazione di quel tratto di strada dove si era 

avvallata. Penso che questa sia una cosa positiva per i 
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cittadini, capisco che quando si fanno lavori per le 

strade, fognature, acquedotto c'è un po' di disagio, ma se 

vogliamo dei servizi bisogna accettare questi disagi, poi 

se non vogliamo un minimo di disagio non abbiamo servizi. 

Poi magari siamo le stesse persone che ci lamentiamo che 

c'è inquinamento. Credo che nelle città le fognature 

dovrebbero essere ovunque, purtroppo io guardo qualcuno che 

abita in campagna come abito io, credo Giovanni e qualche 

altro, forse in campagna non avremo mai le fognature, ma 

pazienza, una cosa è non averle in campagna dove sono delle 

case singole, una cosa non averle in città dove ci sono 

centinaia di persone che non fanno altro che inquinare. Io 

mi auguro per il fatto delle fognature che tutte le persone 

si allacciano alle fognature e non ci sia qualche 

Consigliere che dice "no, non allacciarti, tanto non 

succede niente". È un discorso di civiltà, di igiene e 

quindi facciamo in modo che si facciano fognature, come 

stanno facendo, e che la gente si allacci alle fognature. 

Pontile, lo Stagnone, l'anno scorso noi abbiamo sollecitato 

la Provincia di farli, abbiamo risollecitato, abbiamo la 

lettera pronta di scrivere, io so che il governo regionale 

ha dato 100.000 euro alla Provincia per sistemare i 

pontili, se l'avessero dati a noi avremmo sistemato i 

pontili e sarebbe una cosa ben diversa, naturalmente l'ex 

Provincia dovrà sistemare i pontili, anche perché dalla 

Regione ci sono arrivate e ci arriveranno 100.000 euro che 

si possono fare tutti nuovi. Lo Stagnone purtroppo i 

pontili sono della Provincia che quando l'ha messa in 

vendita che io sappia, naturalmente ci siamo fatti qualche 

bella risata, perché credo che nessuno se lo poteva 

comprare, noi l'abbiamo sempre detto, noi siamo disposti a 

prenderci i pontili se la Provincia li sistema oppure la 

Regione ci dà i soldi e io penso che avrebbe fatto meglio 

la Regione a dare i soldi al Comune di Marsala e a 

quest'ora avremmo sistemato i pontili. La Regione ha dato i 

soldi alla Provincia, forse è bene, perché i pontili sono 

della Provincia, pretendiamo che la Provincia aggiusti i 

pontili e si evita che le persone si possono far male. 

L'Annona farà dei controlli per evitare che la gente 

aumenti i prezzi, ma io invito tutti a non aumentare i 

prezzi, già c'è difficoltà, se la gente non ha soldi in 

tasca e qualcuno aumenta i prezzi, rischiano loro stessi di 

non prendere niente, perché con tutta la difficoltà 

dovremmo aiutare tutti a fare in modo non dico che si 

abbassino i prezzi, perché mi rendo conto che alcuni 

esercenti hanno più spese rispetto a prima, però se 

aumentano i prezzi diventa più difficile che la gente va a 

acquistare oppure va al ristorante o al bar. Quindi, io 

invito tutti i nostri concittadini ad andare a comprare le 

cose nostre, le cose della nostra terra, a km zero 

possibilmente, aiutando i nostri agricoltori in senso 

generale, che qualcuno non pensi di aumentare i prezzi, 
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perché sicuramente è una cosa negativa nei suoi confronti. 

Spero di aver risposto a tutto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, chiedono di intervenire per una brevissima replica 

il Consigliere Galfano e poi il Consigliere Rodriguez. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Sindaco, il bello di essere liberi è anche questo, di 

pensarla in modo diverso. Io la penso in un modo diverso da 

quello che l'ha pensata lei per quanto riguarda 

l'università, io sono convinto che c'erano i presupposti 

per creare una facoltà, un corso di studi universitari a 

Marsala. Lei la vede in modo diverso per carità, io me la 

sarei giocata...  

 

SINDACO 

Consigliere, io penso che la pensiamo nello stesso modo. Io 

dico che probabilmente avere un'università autonoma è come 

se fosse... complessivamente non sono d'accordo, una cosa è 

avere un corso dell'Università di Palermo, però diciamo la 

stessa cosa.  

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Guardi, Sindaco, io la interrompo, io lo avevo suggerito, 

avevo suggerito pure come fare, rivolgersi alla Enna Kore, 

c'erano i professori della Enna Kore che erano 

disponibilissimi a lavorare qua a Marsala, noi proponevamo 

quei locali e dicevamo che il gioco era quasi fatto, non si 

è fatto, va bene è andata così, lei ha fatto una scelta. 

Per quanto riguarda poi l'utilizzo di quei locali che 

potrei anche essere d'accordo con lei, magari troppa usura, 

troppo calpestio per darlo al commerciale, beh si poteva 

fare che prima si trasferivano lì i locali della Segreteria 

del commerciale e quindi c'era meno calpestio, meno usura 

di quei locali e magari il commerciale utilizzava altri 

locali. Beh, io sono convinto che un locale del genere così 

bello dobbiamo sfruttarlo in un modo diverso, non soltanto 

per un giorno o due o una settimana o anche 10 giorni. Poi 

ripeto ognuno è libero di pensarla come vuole, per carità, 

rispetto il parere degli altri. Per quanto riguarda l'altra 

piccolissima cosa, brevissimamente, le ripeto la 

Commissione Accesso agli Atti ha fatto un lavoro certosino 

sotto la presidenza del collega Giovanni Sinacori e il 30 

settembre, parliamo di otto mesi fa ha fatto una relazione, 

ora c'era Aldo Rodriguez che è qui vicino a me e l'abbiamo 

continuato questo lavoro, ha fatto una relazione dove ha 

evidenziato, ma con dati di fatto, non con supposizioni, 

che c'erano delle palesi irregolarità, che non veniva 

rispettato il regolamento. Abbiamo fatto una nota, 

l'abbiamo trasmessa a chi di dovere. Lei ne era al 

corrente, quindi magari ne poteva prendere atto. Beh, noi 
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da otto mesi non abbiamo saputo più nulla. Così anche 

perdiamo tempo.  

 

CONSIGLIERE 

Abbiamo saputo altro semmai.  

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Mi dice il collega che ora abbiamo ripreso il lavoro dietro 

il sollecito di qualcuno, perché non c'era data risposta e 

addirittura abbiamo saputo anche qualche cosa di più. 

Quindi, magari avremo modo di parlarne anche con la 

Commissione, solo questo. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriguez, prego.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Intanto grazie, Sindaco, per avermi risposto alle mie 

interrogazioni, giustamente lei ha le sue prerogative e io 

ho le mie. Per quanto riguarda il discorso dello Stagnone, 

lei mi ha risposto sui pontili e mi fa piacere che c'erano 

stati questi soldi stanziati, avremmo dovuto battere ancora 

di più i pugni così come ha fatto il nostro Presidente del 

Consiglio Conte, forse lei doveva ribattere i pugni per far 

sì che questi soldi venissero gestiti dal Comune, perché è 

un posto che fruiamo noi e che diamo noi come biglietto da 

visita al turista che viene a guardare il nostro 

territorio. Quindi, lì dovremmo essere più incisivi in 

merito a questo, ma le facevo un'ulteriore domanda in 

funzione della pulizia di quei posti, che in realtà non 

esiste. Quindi, mi faccio portavoce nei suoi confronti di 

farsi garante, che questo avvenga al più presto possibile. 

Per quanto riguarda il manto bituminoso della via Mazara mi 

fa piacere, le posso chiedere anche scusa, perché sono 

abituato a chiedere scusa, se forse però il Sindaco 

informava meglio la cittadinanza, il sottoscritto avrebbe 

avuto un'informazione maggiore e non avrebbe fatto questa 

interrogazione che secondo me è giusto che se ci sono dei 

lavori da proseguire era meglio saperlo per non incappare 

in un'interrogazione che in questo modo non ha senso. Ma se 

aveva lei la possibilità di informare il cittadino sarebbe 

stata cosa giusta e buona nei nostri confronti. Però sono 

abituato anche a chiedere scusa nel momento in cui le 

interrogazioni possono avere un non senso o anche possono 

servire a dare le spiegazioni che lei stesso ha dato 

poc'anzi. Per quanto riguarda il prezzo dei consumi, mi ha 

detto che farà un ulteriore controllo. Per quanto riguarda 

le spiagge, va bene quello che lei mi ha detto per quanto 

riguarda la cartellonistica che servirà tantissimo per 

informare il fruitore delle spiagge libere, però le chiedo 

un ulteriore sforzo che è quello di utilizzare i percettori 

di reddito di cittadinanza che facciano in modo di essere 
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controllori di queste rispettose norme, che lei come 

Sindaco metterà in atto per la fruizione delle spiagge 

libere, perché senza controllo lei sa benissimo che le 

pecore se non hanno un controllo da parte del cane che le 

segue nel loro pascolare possono liberamente non... 

infrangere quelle norme che sono di regolare rispetto del 

prossimo e quindi di ogni singolo cittadino. Questo non 

significa che io a scanso di equivoci non sto paragonando 

il cittadino alle pecore, ho semplicemente fatto un esempio 

dove le pecore vengono guidate da un pastore e da un cane 

pastore che gli permette di andare nei posti giusti e non 

sbagliare e di andare in posti sbagliati. Quindi, prima che 

qualcuno possa prendere esempio come qualcosa di negativo 

nei confronti dei cittadini. Ho massimo rispetto del 

cittadino. Per quanto riguarda ho lasciato per ultimo il 

porto, signor Sindaco, io le ho fatto una domanda 

specifica: Siccome alcuni organi di stampa hanno dato la 

responsabilità al Consiglio Comunale su determinate cose, 

ma il Consiglio Comunale è stato sempre vigile in merito, 

io le ho chiesto come lei è Presidente del Comitato di 

vigilanza, come mai nel momento opportuno quando lei ha 

saputo della revoca da parte della Regione Sicilia della 

concessione, come mai non ha fatto menzione al Consiglio 

Comunale che è stato portavoce in Consiglio di determinate 

prerogative nei confronti del porto? Era questa la domanda 

specifica che le volevo fare. Grazie ancora, signor 

Sindaco, per le risposte. 

 

SINDACO 

Presidente, una breve (inc.  audio disturbato) poi mi rendo 

conto che non è facile, perché tutti i comunicati (inc.  

audio disturbato) quindi questa è stata l'occasione per 

ribadire ancora che l'impresa che aveva fatto qualche 

errore sicuramente nel fare il manto bituminoso, adesso lo 

sta riparando a sue spese. Per quanto riguarda... quindi 

questa è l'occasione per ribadirlo di nuovo, quindi la sua 

richiesta va benissimo, non credo che sia una cosa e tutti 

devono sapere tutto sempre continuamente. Per quanto 

riguarda lo Stagnone purtroppo non dipende dal Comune, ho 

chiesto più di una volta che lo Stagnone decadesse nel 

Comune di Marsala complessivamente, c'è stato detto di no, 

possiamo continuare a insistere, ma non credo che sia 

semplicemente alzare la voce e che improvvisamente lo 

Stagnone lo gestiamo noi. Credo che sarebbe una cosa buona 

e giusta che il Comune gestisse lo Stagnone visto 

soprattutto che l'ex Provincia non esiste più e che una 

volta forse aveva un significato, adesso che da cinque anni 

la Provincia non fa più niente, forse per tanti anni e non 

so per quanto continua a non fare, che lo Stagnone ricade a 

Marsala. Per quanto riguarda il reddito di cittadinanza noi 

abbiamo provato come Comune a utilizzare chi percepisce il 

reddito di cittadinanza, c'è stato detto che non è 
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possibile, se adesso ci sono delle normative nuove dove è 

possibile utilizzare le persone con reddito di 

cittadinanza, siamo i primi a poterlo fare, naturalmente ci 

deve essere consentito e ci devono mettere nelle condizioni 

di prendere le persone e di fare qualche cosa. Ma se 

questo, e non voglio entrare nel merito del reddito di 

cittadinanza, in perché questo periodo è stato una cosa 

buona per chi lo percepisce, altrimenti avremmo avuto altri 

problemi, sicuramente come viene utilizzato non è una 

grande cosa in questo momento, perché io sono convinto che 

chi percepisce il reddito di cittadinanza dovrebbe, in 

attesa di trovare lavoro, che nel meridione sarà difficile 

che si troverà lavoro purtroppo, ricambiare e fare qualche 

cosa per gli enti locali.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sindaco, dice il collega Rodriguez sul porto.  

 

SINDACO 

Il porto, la notizia che hanno dato la concessione è 

arrivata a maggio, io non ho mai detto che le cose sono 

andate male per colpa di questo o di quello, se non per 

colpa del privato che ci ha messo i soldi. Quindi, da parte 

mia non ho mai detto qualcuno è bravo e gli altri no, 

tranne quelli un po' più bravi, che sono stati il privato 

che da tanti anni aveva promesso a tutta la città e non 

semplicemente all'amministrazione, ma a tutti, di dire ci 

sono i soldi per fare il porto. Quindi, siccome io non ho 

mai detto che è colpa del Consiglio Comunale, cosa devo 

dire, non riesco a capire cosa avrei dovuto dire. Né 

l'amministrazione secondo me né il Consiglio Comunale ha 

colpa perché il porto non si faccia. È il privato che alla 

fine dell'anno scorso e all'inizio di quest'anno ci ha 

detto non ci sono i soldi. Quindi, nel momento in cui il 

privato ci dice questo, io ho detto sempre che l'ente 

pubblico ha fatto di tutto per non mettere i bastoni fra le 

ruote. Dopodiché il privato non ha trovato più soldi. Non 

riesco a capire che cosa avrei dovuto dire. Io non ho 

accusato il Consiglio perché non c'era motivo, il Consiglio 

Comunale di che cosa può essere accusato? Che 

responsabilità può avere negli ultimi anni? Adesso io non 

entro nel merito degli anni precedenti, perché non so 

nemmeno la storia, ma sicuramente da quando è stata firmata 

quella convenzione, aprile 2016, dopodiché se c'è stato 

qualche altro personaggio, adesso non ricordo, il 

Presidente che è più bravo di me in queste cose, ma 

sicuramente nessuno ha creato più problemi da quando è 

stata firmata la convenzione. Quindi, dico se 

responsabilità c'è e sicuramente c'è responsabilità è del 

privato, che probabilmente pensava di avere i soldi e poi 

non ha più trovato i soldi. Quindi, io siccome non ho 

accusato nessuno, non dovevo difendere nessuno. Non so a 
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cosa si riferisce il Consigliere Rodriguez. Cosa avrei 

dovuto dire.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sicuramente il Consigliere Rodriguez si riferisce magari 

alle dichiarazioni rese dall'ingegnere Ombra a TP24, che 

fra le altre cose sono fuori luogo, ma sono fuori luogo per 

diversi motivi, primo perché il Consiglio Comunale non ha 

mai ostacolato assolutamente, perché il Consiglio Comunale 

non fa parte delle conferenze di servizio, sono altri che 

sono i soggetti legittimati a fare parte delle conferenze 

di servizio e non mi risulta che il Consiglio Comunale 

abbia rallentato l'iter, anzi posso dire e posso sostenere 

da grande conoscitore, cioè rimando al mittente, al dottore 

Ombra, è stato a mio avviso poco felice nel fare delle 

esternazioni nei confronti di altri e in modo particolare 

nei miei confronti, perché quando dice "dove è stato il 

Presidente Sturiano in questi anni?", il Presidente 

Sturiano è stato molto attento, molto vigile, ma lo è stato 

da quando è stato Presidente della Commissione Territorio e 

Ambiente dall'anno 2007 all'anno 2012, dove io ho approvato 

quel progetto e siamo andati avanti con quel progetto, 

l'abbiamo esaminato in Commissione e abbiamo dato i primi 

pareri favorevoli. Lo sono stato ancora di più celere nei 

confronti soprattutto del privato, non dell'Ombra, ma lo 

saremmo stati nei confronti di qualsiasi privato, perché è 

giusto che la politica sia vicino e a sostegno di chi 

investe, di chi vuole credere in questa città e ha 

interesse di investire in maniera seria in questa città. 

Quindi, lo siamo stati, colleghi Consiglieri, ascoltate 

perché siete anche testimoni, abbiamo fatto degli incontri 

personali tra la Commissione e l'ingegnere Ombra, anche 

quando litigavano ho dovuto mediare con diversi Consiglieri 

Comunali in una di queste riunioni, lo sono stato sempre 

molto attivo nel trasmettere le delibere con la massima 

celerità, siamo stati super attivi nell'approvare in appena 

15 giorni la ratifica del contratto di programma. Quindi, 

noi non abbiamo mai nulla ostacolato, anzi abbiamo 

accelerato e abbiamo favorito. Siamo un pochettino 

rammaricati, perché ci sentiamo un po' presi in giro 

onestamente, ma ci sentiamo presi in giro perché bisognava 

avere un atto di umiltà e dire "signori miei, ci sono 

problemi", non possiamo sentirci dire l'altro giorno "sono 

stato obbligato a firmare questo contratto di programma", 

Sindaco. Lui non è stato obbligato, io ho letto molto 

attentamente i verbali del Comitato di vigilanza e lì siete 

stati abbastanza chiari, le carenze uscivano, emergevano in 

più occasioni. Anche lì abbiamo modo e occasione poi di 

ritornarci in maniera abbastanza chiara. Bisogna avere il 

coraggio di dire "signori miei, ho sbagliato a fare qualche 

calcolo". Anche ai migliori imprenditori può capitare, ma 

scaricare responsabilità su altri come se qualcuno sta 
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facendo sciacallaggio politico non lo permettiamo, non lo 

permetto. In modo particolare non lo permetto io. Se poi 

l'ingegnere Ombra mi dà la possibilità di un dibattito 

pubblico e di un confronto pubblico sono delle condizioni 

di difendere non solo me stesso ma anche il Consiglio 

Comunale. Glielo posso garantire, Sindaco, sono sicuramente 

altri che devono dare conto e soddisfazione alla città ed 

io ancora tuttora, assieme al Consiglio Comunale, siamo 

nelle condizioni non di creare ostacolo al privato, ma se 

ci sono le condizioni perché la normativa lo permette, 

questa volta diciamo però con garanzie reali e concrete, 

perché come dice un autorevole componente della Commissione 

di Vigilanza, questo non è un contratto di programma, 

questa è una semplice convenzione quasi fatta da due 

privati, non tra due enti pubblici per un investimento di 

60 milioni di euro. Non c'è nessuna garanzia per il 

pubblico, rispetto ad un'assegnazione di sessant'anni, 

Sindaco.  

 

SINDACO 

Presidente, scusa un attimo, io sono d'accordo con te, ma 

sicuramente noi ce lo siamo trovati, forse queste cose 

andavano discusse 10 anni fa, otto anni fa, adesso 

purtroppo a malincuore prendiamo atto che il privato negli 

ultimi mesi ha detto "io non ho più i soldi", ma 

sicuramente queste cose che stai dicendo tu andavano messe 

nero su bianco forse 8 o 10 anni fa.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma non è così, Sindaco, il contratto di programma viene 

stipulato nel 2016, eppure qualcuno nel 2016 poteva fare 

rilevare queste carenze, perché se io chiedo di sostituire 

un tombino come privato, voi chiedete come Comune la 

garanzia, se io chiedo l'allaccio dell'acquedotto volete 

600 euro a garanzia del ripristino del manto, non si può 

non chiedere una garanzia fideiussoria rispetto ad 

un'operazione di 60 milioni di euro che vede coinvolta non 

solo la città, ma che vede coinvolta decine e centinaia di 

operatori che in questo momento hanno tutte convenzioni a 

scadenza e non sanno che pesci pigliare. Per carità, io non 

sto dicendo che la responsabilità è sua e non voglio dire 

questo, per carità, Sindaco, capiamoci, non sto dicendo 

questo, ma non si può permettere il privato di venire a 

dire come se la responsabilità oggi è di altri. Non è 

ammissibile, dico sono esternazioni gravi rispetto alle 

quali non possiamo stare silenti. Se poi li leggiamo 

attentamente i verbali del Comitato di vigilanza queste 

cose le ripetevate ad ogni seduta. Ogni seduta si chiedeva 

"ma che cosa ha fatto, ma lei... quattro anni fa doveva 

presentare il progetto esecutivo".  
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SINDACO 

Presidente, come vedi naturalmente erano tutte cose dette e 

ridete continuamente. È giusto? Non è che ce le siamo così 

lavati le mani e poi si è arrivati dalla mattina alla sera 

in questa situazione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, ma se affrontiamo un po' tutti e siamo abbastanza 

adulti un po' tutti di metterci dinanzi a delle scelte che 

non sono le scelte del Sindaco Di Girolamo o del Presidente 

del Consiglio pro tempore o dell'imprenditore Ombra, ma che 

sono di una città di 100.000 abitanti che vede tarpate le 

ali perché non si ha il coraggio di dire apertamente come 

stanno i fatti. La verità vera è che il dottore Ombra, 

l'ingegnere Ombra questi soldi non li ha mai avuti, non li 

ha mai avuti e voi li avete chiesti più volte a iosa nelle 

sedute di Conferenza di servizio. Nessuno ha dato mai 

risposta, non si può dire che le somme non ci sono più nel 

2019, a fine 2019, perché significa prendere in giro la 

città, il contratto di programma è stato stipulato nel 

2016, aprile 2016, e lei sa benissimo che c'erano sei mesi 

di tempo per presentare il progetto esecutivo e poi a 

seguito della registrazione del contratto sei mesi di tempo 

per presentare per iniziare i lavori. Quindi, i lavori... 

lunga per quanto la volevamo fare dovevano iniziare a 

luglio-agosto del 2017. Sono passati tre anni e mezzo dalla 

presentazione del progetto esecutivo che non è mai stato 

presentato e tre anni dall'inizio dei lavori. Ci ritroviamo 

con tre anni e mezzo, quattro anni di ritardo e questa cosa 

la dobbiamo affrontare in maniera seria. Io sono 

preoccupato come è preoccupato lei, in maniera molto seria, 

perché non abbiamo le risorse economiche per poter 

prevedere la progettazione dell'intero bacino portuale ed è 

un problema talmente serio che adesso dobbiamo vedere come 

poterlo affrontare.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, quando può in merito a questa questione del 

porto...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, io le posso dare la parola, però ritengo che 

su questa vicenda una Conferenza dei Capigruppo consiliari 

possibilmente anche allargata ai Consiglieri Comunali e 

all'amministrazione è necessario farla, perché bisogna 

capire che strada prendere, perché credetemi non è semplice 

in questo momento.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Ma io rubo proprio solo pochi minuti.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Prego, collega Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

No, dico lei ha perfettamente ragione, Sindaco, nessuno 

vuole attribuire... intanto buonasera a tutti, scusate. 

Vuole attribuire colpe a lei o alla sua amministrazione, 

perché dopo più di 10 anni siamo ancora diciamo nella fase 

proprio neanche più iniziale, possiamo solo dire di avere 

perso solo 10 anni di tempo, però giustamente come dice il 

Presidente è allarmante quando l'ingegnere Ombra dichiara 

in una testata giornalistica locale "qui c'è l'assalto 

della politica". È facile sparare sempre nel mucchio, senza 

mai identificare esattamente chi ha le colpe, in questo 

caso inviterei l'ingegnere Ombra a fare nome e cognome di 

chi ha messo i bastoni fra le ruote in questi anni, proprio 

con i dati anagrafici, perché la politica, proprio quella 

locale, Presidente, mi ascolta? La politica proprio locale, 

il Consiglio Comunale, ha sempre votato quello che ha 

ritenuto giusto in quel momento fare, cercando di andare 

incontro a quelle che erano le esigenze del territorio e 

nello stesso tempo accettando quelle che erano le 

condizioni di un privato. Ora, quando si parla di rivedere 

l'accordo di programma, Sindaco, vorrei solamente fare 

ricordare una questione:  io parlo e intervengo perché sono 

uno dei Consiglieri anziani e come il Presidente e qualche 

altro come può anche testimoniare il collega Milazzo, o la 

collega Ingrassia, siamo quei Consiglieri che hanno visto 

nascere diciamo l'idea della marina di Marsala, intanto 

come progetto di porto (inc.) e quant'altro, ultimazione 

della Legge Burlando dove proprio quando fu scelta la ditta 

(inc.) rispetto all'altra ditta che era in competizione, 

che era l'Adriatica, fra l'altro questi fecero pure un 

ricorso e il Tribunale Amministrativo diede torto perché 

era giustificata la scelta della (inc.) proprio perché 

offriva a fronte di una convenzione diciamo più lunga, 

Presidente, lei può anche confermare o mi può smentire, la 

messa in sicurezza del porto. Oggi io non so se si dovrà 

fare l'accordo di programma e sarà questo Consiglio a 

rivotarlo l'accordo di programma, ma personalmente qualche 

dubbio ce l'avrei, perché potremmo dare... ci potremmo 

prestare ad altri ricorsi come l'Adriatica, che può dire 

"scusate, a quei tempi non avete scelto me perché non 

offrivo la messa in sicurezza del porto rispetto alla 

(inc.) e oggi noi andiamo a rivedere l'accordo di 

programma, togliendo proprio la messa in sicurezza che deve 

fare la Regione". Dunque, Sindaco, noi affidiamo a lei in 

quanto rappresentante della città, ma anche al Presidente 

del Consiglio di vigilare affinché la scelta sia migliore 

in termini anche di legge, Presidente, e che poi la cosa 

veramente venga concretizzata, perché se dobbiamo perdere 

altri anni per poi magari ritrovarci in una condizione dove 
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dice "non si può fare, non ci sono le garanzie, non ci sono 

previste le penalità in caso di recesso o di non impegni 

mantenuti da parte del privato" penso che sia una cosa 

doverosa da parte di tutti sottoscrivere questi impegni. 

Dunque, Presidente, era giusto a mio modo di vedere 

precisare alcune questioni. Ripeto lei ha benissimo chiara 

tutta la vicenda, perché sin da Presidente della 

Commissione allora Territorio e Urbanistica se ne occupò, 

successivamente anche da Consigliere Comunale da Presidente 

del Consiglio, dunque diciamo stiamo attenti, Sindaco, a 

non farci lasciare trasportare troppo dall'entusiasmo, 

dobbiamo fare le cose perbene ma che la città abbia le 

giuste garanzie, la città intesa come Marsala, gli 

operatori del porto e quello che noi possiamo avere come 

prospettiva di avere un porto finalmente sicuro e degno 

della nostra storia.  

 

SINDACO 

Condivido, Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Ho concluso, Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere. Allora, come ho detto e anticipato ne 

avevamo parlato già con alcuni Consiglieri, stabiliremo con 

il Sindaco possibilmente anche in presenza con i dovuti di 

stanziamenti con carte alla mano, affrontare la questione e 

decidere la soluzione migliore in assoluto sapendo che 

tutto non dipende solo da quello che vogliamo fare noi, ma 

dipende soprattutto anche da altri, perché in questo 

momento...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, un eventuale accordo di programma va 

sottoscritto di nuovo dal Consiglio Comunale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, lei già è in una fase avanzata. Io 

ritengo... ecco dalla mia poca esperienza che onestamente è 

un po' difficile ma non dipende da noi, dipende dallo 

stesso Assessorato che ha prodotto la revoca. Dico glielo 

posso garantire, non dipende da noi, il Sindaco lo sa, 

dipende dall'Assessorato che ha fatto la revoca. Se 

l'Assessorato che ha fatto la revoca che aveva proposto già 

la revoca in un primo momento, Sindaco, ritiene che le 

motivazioni o le responsabilità non siano addebitabili al 

privato, ritengo che ci possono essere delle condizioni. Ma 

in questo momento non è un problema... una soluzione che 

dipende dal Consiglio Comunale se dobbiamo andare a 

riscrivere o a ratificare un contratto di programma, 

Consigliere Coppola, è difficile nel senso che dipende da 



32 

Consiglio Comunale del 03/06/2020 

noi la soluzione di questo problema, dipende da altri enti 

e dipende proprio dalla stessa Regione. Noi ci auguriamo e 

auspichiamo che il prima possibile si possa risolvere 

questa situazione, diversamente perderemmo ulteriore tempo 

rispetto a quello che già è stato perso, perché mentre 

l'ingegnere Ombra e la (inc.) sono nelle condizioni domani 

mattina di mettere a disposizione anche i loro progetti 

qualora si dovesse ripartire da loro, se questo non è 

fattibile siamo messi dinanzi a delle scelte 

amministrazione e Consiglio Comunale, perché dovremmo 

trovare le dovute risorse per poter procedere agli 

incarichi di progettazione che sicuramente in questo 

momento non abbiamo. Abbiamo appena appena forse qualche 

studio di fattibilità fatto su incarichi nostri, sempre se 

sono validi, perché sono passati cinque, sei, sette anni.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, scusi, non so se il progetto di cui tanto 

parlava l'onorevole Adamo, forse non c'erano i soldi, ma 

può essere che c'è il progetto e dunque è da verificare.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

È molto più complicato, perché ci potrebbero essere le 

risorse ma ad oggi il problema è più complesso, riguarda 

tutto il bacino portuale e non solo la messa in sicurezza 

con il molo di levante, è un po' più complicato il 

problema, nel senso che tutte quelle opere che si doveva 

fare carico il privato a sostegno degli attuali operatori 

commerciali non si sa poi a carico di chi dovrebbero 

essere. Quindi si innescherebbero delle questioni che a mio 

avviso sempre con l'amministrazione dobbiamo affrontare, 

quantomeno...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Il Sindaco stava rispondendo un attimo. Stava dicendo 

qualche cosa.  

 

SINDACO 

No, Consigliere, io sono d'accordo con quello che ha detto 

lei, sicuramente il porto Marsala è una cosa fondamentale e 

ci troviamo in questa situazione, adesso vediamo che cosa 

ci dice la Regione se si può andare avanti, se loro che 

hanno tolto la concessione per motivi vari, naturalmente 

noi dobbiamo fare la nostra parte, dobbiamo insistere 

perché Marsala abbia un porto in sicurezza (inc.) e se c'è 

la possibilità di un porto turistico ben venga per lo 

sviluppo della città, ma molto dipende dalla Regione, 

perché come ha scritto il dirigente di revoca della 

concessione, deve essere il dirigente o la politica dire 

sì, no, forse, giusto per andare avanti. Perché 

naturalmente la Regione ha tolto la concessione e quindi la 
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Regione ci deve rispondere e dire "okay, possiamo andare 

avanti in un certo modo". Quindi, dico noi aspettiamo...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Di sicuro, Sindaco, la politica locale il bastone fra le 

ruote perché almeno io come altri Consiglieri Comunali 

abbiamo votato tutto quello che c'era da votare. Dire che 

la politica... ecco perché dico identifichiamo chi ha le 

responsabilità. Ombra se ne faccia carico di dirlo.  

 

SINDACO 

Consigliere, ma questo io l'ho detto in premessa, 

sicuramente posso parlare da quando ci sono io, da cinque 

anni a questa parte l'amministrazione e il Consiglio 

Comunale non ha messo il bastone fra le ruote, io questo 

l'ho ripetuto 10.000 volte sia alla Quarta Commissione 

l'altro giorno dicendo ancora noi abbiamo fatto di tutto 

per evitare che si mettessero i bastoni fra le ruote e 

quando dico noi non mi riferisco semplicemente 

l'amministrazione, noi non abbiamo fatto perdere tempo, il 

privato nell'ultimo periodo, anche se il sospetto c'era, 

non è che tu puoi dire vattene a casa perché ho il 

sospetto, giusto negli ultimi periodi, negli ultimi mesi 

del 2019 ha fatto capire che soldi non ce n'erano e come 

diceva il Presidente, meno male che lo dice lui e non lo 

dico io per difesa, noi ogni volta dicevamo a che punto 

sei, dove sono i progetti esecutivi, dove sono i soldi e 

tutta una serie di scuse. Fin quando poi (inc.) a dire non 

ci sono i soldi. Nessuno di noi ha messo i bastoni fra le 

ruote, come diceva poco fa il Consigliere Rodriguez, noi 

non abbiamo messo i bastoni fra le ruote. Quindi, se poi 

Ombra ha qualcosa da dire per cose precedenti, io non entro 

nel merito, perché cose precedenti è inutile poter entrare 

nel merito di cinque anni fa che cosa è successo, chi ha 

messo i bastoni fra le ruote, io non c'ero e quindi non ne 

parlo nemmeno, però se ci sono cose precedenti vanno 

chiarite e serve chiarirle, perché io non vorrei che 

continuiamo a parlare di cose vecchie che non servono più. 

Io vorrei che dedicassimo tempo per le cose nuove, per 

quello che si può fare.  

 

CONSIGLIERE 

Sindaco, è anche vero che comunque abbiamo un piano 

regolatore del porto che forse se doveva farlo il Comune o 

la Regione forse avrebbe perso più tempo di quanto abbiamo 

perso noi con Ombra.  

 

SINDACO 

(inc.) e di là dobbiamo partire.  

 

CONSIGLIERE  

A Ombra lo ringrazieremo per questo.  
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SINDACO 

Non so se ringraziarlo o meno, ma c'è questa situazione, 

adesso la Regione ci dia una risposta in un modo o 

nell'altro, perché la cosa peggiore è quando la Regione non 

dà risposte, perché rimane nel limbo, la Regione ci deve 

dare una risposta, se è possibile andare avanti in un modo 

o in un altro.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Federica Meo. 

 

CONSIGLIERA MEO 

Grazie, Presidente e colleghi. Allora, in merito al porto 

sicuramente è necessario vigilare e sono d'accordo con il 

Sindaco quando dice di prestare e stare sempre attenti su 

quello che succede, il Presidente del Consiglio di tenerci 

informati in tutto e anche di fare un'ulteriore riunione 

con i Capigruppo per vigilare. Il mio intervento era una 

comunicazione per dire... io sento l'eco, non so voi come 

mi sentite. Volevo semplicemente dare comunicazione che si 

sono svolti i congressi (inc.) del PD nella provincia di 

Trapani, abbiamo a Marsala una nuova Segretaria cittadina 

che l'avvocato Rosalba (inc.) e anche noi facciamo tanti 

auguri di buon lavoro, ecco, questa era una comunicazione 

doverosa politica su quello che accade nel Partito 

Democratico a Marsala. Poi un'altra cosa volevo dire al 

collega Gandolfo, sono contenta che ha cambiato idea e si è 

reso conto che ci sono anche altre attività commerciali, 

perché lui aveva fatto la valutazione di utilizzare le 

guardie ambientali, poi c'era anche il Consigliere 

Rodriguez che invece diceva di utilizzare i ragazzi che 

percepiscono il reddito di cittadinanza, ecco per me è 

buona questa cosa, però per tutto il territorio comunale, 

perché secondo me ci sono anche alcune attività commerciali 

che magari dicono "perché all'antico Mercato sì, noi 

giustamente diamo le guardie ambientali per l'antico 

Mercato e invece le altre attività commerciali magari se la 

devono pagare da loro". Quindi, penso che debba essere un 

ragionamento unico per tutta la città, se è possibile 

farlo, questo poi ce lo dirà il Sindaco e il direttore di 

ragioneria soprattutto per i posti. Perché si prevede 

un'estate che speriamo sia piena e speriamo sia proficua 

per tutte le attività commerciali. Speriamo. Un'altra cosa 

che volevo dire al Sindaco è domenica sono stata al 

lungomare dopo mesi di reclusione a casa e lo ringrazio per 

aver chiuso anche l'altro lato del lungomare che è davvero 

molto bello vedere passeggiare le persone in tranquillità e 

distanziate, perché avendo maggiori spazi è più facile 

avere il distanziamento sociale. Però un appunto, Sindaco, 

io so perfettamente che non è sufficiente una semplice 

manutenzione, però se è possibile fare una manutenzione 



35 

Consiglio Comunale del 03/06/2020 

extra in questo periodo soprattutto che ci sono le persone 

che passeggiano e i bimbi che giocano, magari che vengono 

da mesi di reclusione e vogliono essere un po' più liberi 

di muoversi all'interno dei giardini e quant'altro, una 

maggiore cura, ripeto. So che sono stati fatti e quindi il 

verde pubblico ha fatto il suo a lungomare, però una 

maggiore attenzione in più, anche la staccionata se è 

possibile, non credo che siano somme elevate per 

ripristinare la staccionata del lungomare, se è possibile 

farlo sarebbe ancora più bello fare una passeggiata a 

lungomare e attenzionare anche i nomadi che purtroppo ho 

visto che non seguono il distanziamento sociale e anche 

andando a disturbare la gente che passeggia tranquillamente 

senza mascherine e quant'altro. Quindi, se è possibile 

attenzionare queste cose, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consigliere Giuseppe Milazzo, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO 

Grazie, Presidente. Signor Sindaco, è un piacere vederla, 

ci vediamo dopo due mesi. Io per la verità due mesi fa nel 

mio intervento, in occasione allora dell'inizio della 

pandemia avevo detto di tanto in tanto ci consulti anche su 

come ci stiamo (inc. audio disturbato) quindi io dopo due 

mesi mi trovo qua di nuovo a fare le mie non lamentele, ma 

le mie segnalazioni. La cosa che le voglio dire è questa: 

Poco fa si parlava delle spiagge, ma (inc. Audio 

disturbato) ma le spiagge ancora non sono state iniziate a 

pulire. Ho visto che la Provincia sul nostro lungomare ha 

fatto i lavori per quanto riguarda la zona attinente alla 

Provincia, cerchiamo di intervenire con l'azione attinente 

al Comune di Marsala, perché sa benissimo che il litorale 

sud è diviso tra Marsala e Provincia. Quindi, in occasione 

del fatto che ho notato una cosa, che molti cittadini con 

tutto questo periodo che sono rimasti dentro, non appena 

c'è stata la possibilità si sono subito tutti trasferiti 

nelle campagne e anche nelle zone litorali, nella 

fattispecie in questa zona sud che dicevo io. Altra cosa, 

se fosse possibile sollecitare l'impresa che sta facendo i 

lavori della fognatura a ripristinare quello che di fatto 

hanno (inc. Audio disturbato) già da un po' di tempo in 

modo tale da evitare gli intasamenti che oggi si sono 

creati. La cosa che le volevo chiedere è questa: Lei 

conosce lo sbocco, la stradina che dal lungomare porta in 

spiaggia, lo sbocco è stato anche oggetto di fognatura e le 

chiedo lateralmente allo sbocco c'è una striscia che 

annualmente, tranne l'anno scorso non è stata fatta, viene 

sempre pulite perché viene utilizzata come parcheggio di 

macchine. Rilevato che è di proprietà comunale, se fosse 

possibile parlare con le imprese e quindi eventualmente 

pagargli la differenza di questo tratto di due metri, 
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poterla ascoltare in modo tale di ampliare questa strada ed 

evitare che annualmente si fa sempre la manutenzione dei 

tre anni. Ripeto questa è una segnalazione che mi permetto 

di dirle, se ci sono le condizioni a poterlo fare. Altra 

cosa, poco fa si parlava, il Consigliere Coppola lamentava 

che quasi sempre si spara sul mucchio e poi magari non si 

sa chi è stato e chi non è stato. Sarebbe cosa buona e 

giusta avere nome e cognome. Ma vado oltre, ritorno 

indietro all'inizio della pandemia. Questo Consiglio 

Comunale, Presidente e Sindaco, è stato accusato prima da 

Padre (inc. Audio disturbato) secondo da un tale Grasso che 

non conosco, come se i Consiglieri Comunali o 

amministratori andassero al posto dove venivano ripartiti i 

pacchi spesa a stabilire quasi quasi dove portarlo, dove 

non portarlo. Cioè questa cosa ha fatto un giro mediatico 

(inc. Audio disturbato) mi creda personalmente sono molto 

indignato su questo, perché ho solo contribuito a poter far 

sì che i pacchi doni arrivassero dando anche del mio a chi 

di competenza, (inc. Audio disturbato) quindi non mi sono 

neanche recato minimamente là, ma se ci sono state delle 

cose che sono andate male, perché non capire chi è stato e 

chi non è stato? Qua si tira sempre sul mucchio e si parla 

sempre di questa politica di Consiglio Comunale che non 

funziona. Ma veramente delinquenti siamo questi Consiglieri 

Comunali? Cioè sono veramente arrabbiato su questo, (inc. 

Audio disturbato).  

 

CONSIGLIERE 

Da questi due siamo tutti accomunati purtroppo.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO 

(inc. Audio disturbato) vorrei capire chi di questi 

Consiglieri Comunali, chi di questi amministratori li ha a 

loro disturbati. Non è possibile che si venga a dire sempre 

il Consiglio Comunale, questo Consiglio Comunale è 

diventato come lo zimbello delle cose storte. (inc. Audio 

disturbato) io sono nella parte finale della mia esperienza 

di Consigliere Comunale, ma non è una cosa che sopporto e 

gentilmente se è possibile vorrei chiarezza su questo, 

prima di finire questi pochi mesi che per la pandemia mi è 

costato e mi è dovuto anche restare ancora intatta. Quindi, 

mi fermo là perché non voglio andare oltre, tra l'altro le 

altre cose da dire sono state già dette, non voglio parlare 

sul porto perché ritengo come dice il Presidente che ci 

sarà breve qualche riunione che ci permetterà di poter 

capire (inc. Audio disturbato) concordo con tutti voi che 

il Consiglio Comunale così come l'amministrazione 

sicuramente non ha messo i bastoni fra le ruote a nessuno, 

siamo tutti convinti e desiderosi, io per primo perché ho 

anche sostenuto allora da amministratore questo progetto, 

quindi figuriamoci se non sono d'accordo, ma anche tutti 

voi sono convintissimo che siete d'accordo. Un qualcosa 
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purtroppo dobbiamo farlo alla luce dei fatti per cui 

concordo con il Presidente per rivederci in una riunione 

dei Capigruppo allargata con il Sindaco per vedere di 

capire come tutti assieme possiamo portare avanti 

l'iniziativa del porto. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Sindaco.  

 

SINDACO 

Consiglieri, bene, la passeggiata, la zona pedonale 

allargata credo che sia andata complessivamente bene, credo 

che sia opportuno allargare anche quella (inc. Audio 

disturbato) per una serie di motivi, non fosse altro per il 

discorso che più spazio hai e meno assembramenti fai, (inc. 

Audio disturbato) questo è andato bene, poi se siamo 

d'accordo potremmo anche durante il periodo estivo luglio e 

agosto probabilmente anche la sera forse, adesso vediamo, 

perché vedo che è necessario, io sono convinto che fin 

quando non ci sarà il vaccino il distanziamento fisico più 

che sociale lo dobbiamo mantenere e quindi più spazio 

abbiamo e forse meglio è per tutti poter passeggiare 

tranquillamente. Certo il verde, come voi vedete con un po' 

di ritardo, ma dico adesso non voglio difendere nessuno, ma 

anche i nostri operai sono stati fermi per due mesi. Adesso 

stanno sistemando le palme, le stanno tagliando (inc. Audio 

disturbato) adesso la staccionata vediamo se ci sono dei 

pezzi da cambiare saranno cambiati, sicuramente sistemare 

tutta la staccionata credo che sia un problema, ma poi là 

abbiamo un progetto di mettere in sicurezza per la parte 

che va dove c'è il benzinaio o fino a qualche centinaio di 

metri più avanti, quindi già finanziato e penso che nel 

giro di alcuni mesi dovrebbero iniziare i lavori per 

mettere in sicurezza tutta quella zone che comunque sapete 

che può essere a lungo andare pericoloso, anche se in 

questo momento non è pericoloso, ma credo che va messo in 

sicurezza e c'è un progetto per farlo. Per quanto riguarda 

per il verde era prevista una staccionata, vediamo se era 

possibile. A Pino Milazzo, Consigliere ha ragione ma con il 

Presidente l'altra volta ci siamo visti e potevamo fare 

anche questa interrogazione prima e (inc. Audio disturbato) 

oggi l'interrogazione, ma si poteva fare anche prima. Forse 

con questi mezzi ci potremmo vedere più spesso, perché 

diventa più facile, io sono a disposizione, come l'altra 

sera... (inc. Audio disturbato) purtroppo è passato qualche 

mese, ma nulla vieta di vederci ancora, perché forse è più 

facile così che vederci tutti e (inc. audio disturbato). 

Noi abbiamo iniziato a pulire le spiagge, io non so se la 

Provincia ha fatto qualche cosa...  
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CONSIGLIERE 

Le strade dalla parte del lungomare ho visto che le hanno 

pulite.  

 

SINDACO 

Sicuro che è la Provincia? Perché i nostri sono là che 

puliscono da una parte, non so se adesso la Provincia...  

 

CONSIGLIERE 

(inc. Audio disturbato) dove c'è la staccionata della 

Provincia, lo hanno già pulito.  

 

SINDACO 

Io credo che sono i nostri che l'hanno fatto, ma dico 

l'importante che la facciano. Che io sappia sì, perché ho 

detto di fare i nostri (inc. Audio disturbato) naturalmente 

la parte nostra fino ad arrivare (inc. Audio disturbato) e 

lo stanno facendo. Per quanto riguarda l'asfalto di quelle 

strade interne, credo che oggi abbiano iniziato ad 

asfaltare e quindi mi farebbe piacere saperlo, ma dalle 

notizie che ho io... Mi sentite? Consigliere Milazzo, che 

io sappia da oggi iniziavano ad asfaltare quelle strade che 

dovrebbero tra domani e dopodomani finire l'asfalto di 

quelle strade dallo sbocco a quella strada interna, che è 

parallela alla strada principale. Quindi, io spero che 

entro venerdì e sabato tutte queste strade vengono 

asfaltate, così come siamo riusciti a ottenere una variante 

di poter asfaltare tutta la carreggiata della strada 

principale. Questa è una cosa... Io non so chi mi sente. 

Forse il Consigliere Milazzo non mi sente. (inc. Audio 

disturbato) da oggi devono asfaltare tutta quella zona di 

tutta la carreggiata, questa è una richiesta che abbiamo 

fatto noi in modo pressante e credo che abbiamo ottenuto la 

variante che dovevamo ottenere e quindi l'asfalto sarà per 

tutta quella zona. Per quanto riguarda quei due metri che 

dicevi tu, non lo so se è possibile farla, se è possibile 

con piacere insomma. Non so se loro... vediamo un po'. 

Quindi, per quanto riguarda Padre Fiorino e il signor 

Grasso credo che siamo incappati tutti nella stessa 

situazione che è una cosa che ne hanno dette di cotte e di 

crude nei confronti della politica complessivamente, nei 

confronti dell'amministrazione, come se loro facessero 

tutto loro, sapendo che tutti noi abbiamo messo i servizi 

sociali a disposizione dei cittadini. Io ci sono andato 

forse un paio di volte per evitare che qualcuno potesse 

pensare che il Sindaco fosse là per farsi vedere, a me non 

interessa farmi vedere, credo che sia importante che arrivi 

qualche cosa ai cittadini di cui veramente ne hanno bisogno 

e per un periodo abbastanza lungo. Questi due signori, li 

chiamo così perché preferisco non aggettivarli in modo 

diverso, ne hanno detto di cotte e di crude facendo 

sicuramente... uno che riferisce di essere prete nei 
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confronti anche mettere in cattiva luce anche gli altri 

preti dove hanno fatto la loro parte. Perché dico i nostri 

volontari dicevano "cerchiamo di mettere insieme tutti, il 

pubblico che siamo noi, i volontari, ma anche la Caritas 

che possa dare una mano quantomeno dire (inc. Audio 

disturbato)" perché c'erano forse all'inizio che qualcuno 

lo riceveva più di una volta, ma perché non si sapeva se 

era il Comune che glielo dava oppure la Caritas 

parrocchiale e quindi poi diventa difficile sapere chi l'ha 

portato. Abbiamo avuto più di un pacco ma chi è stato? 

(inc. Audio disturbato) soprattutto questi ultimi gente 

della (inc. Audio disturbato) capace di fare queste cose, 

forse è meglio mettere insieme così poter dire "okay, il 

signor Di Girolamo ce lo porto io e al signor Milazzo ce lo 

porti tu" ed evitare che qualcuno abbia due pacchi e 

qualche altro no. Di fronte a questa situazione è successo 

il finimondo, come se noi volessimo chissà che cosa fare. 

Purtroppo io in questi anni non ho denunciato nessuno, 

forse ho sbagliato, però perché reputo che la gente prima o 

dopo si rende conto chi ha ragione e chi ha torto, chi dice 

cose che non dovrebbe dire, chi dice bestemmie che non 

dovrebbe dire. L'unica cosa buona è che si sono allontanati 

spontaneamente e fanno altre cose, insomma. Io avrei 

finito.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Allora, se non ci sono repliche dei colleghi è iscritta a 

parlare la collega Eleonora Milazzo.  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

Sì, grazie, Presidente. Sindaco, buonasera. Allora, in 

merito ad un emendamento che era stato presentato 

dall'onorevole Lo Curto in finanziaria di 100.000 euro, 

risultava che avevate interloquito per creare un progetto, 

perché serviva solamente quello, in merito al museo 

multimediale Baglio Tumbarello Grignani di Marsala. Ora le 

somme sono state stanziate dalla Regione, il problema è che 

manca questo progetto, magari per capire a che punto è il 

progetto, perché mi pare che se ne occupi Palmeri. (inc. 

Audio disturbato) Magari per capire a che punto era.  

 

SINDACO 

Allora, non lo so a che punto era, io ho dato la mia 

disponibilità e ho detto ai dirigenti di mandarci qualcuno, 

stamattina ci siamo sentiti, non so se oggi ci siamo 

rivisti, ma perché (inc. Audio disturbato) la disponibilità 

del Sindaco, c'è tutta (inc. Audio disturbato) perché noi 

sappiamo queste persone abbiamo, ma sicuramente se c'è da 

fare qualche cosa che è possibile che i nostri giovani lo 

possono fare, io ho dato la mia disponibilità perché lo 

facciano. Quindi domani chiederò all'ingegnere Palmeri se 
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oggi c'è andato qualcuno a sollecitare, ad aiutare a fare 

questo progetto che...  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

No, perché dispiacerebbe perdere queste somme per creare 

qualche cosa che potrebbe ritornare utile anche negli anni 

successivi per i nostri ragazzi (inc. audio disturbato).  

 

SINDACO 

Noi in questi anni abbiamo intercettato tutto il possibile 

da intercettare, quindi figurati se è intenzione nostra 

sprecare 100.000 euro.  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

(inc. Audio disturbato) articoli di stampa che praticamente 

avevate previsto (inc. Audio disturbato) dei tre mesi che 

doveva passare dal Consiglio Comunale. Una delibera per 

quanto riguarda l'IMU con la possibilità di proroga di 

pagamento a tre mesi dalla scadenza, però io non ho letto 

il corpo della delibera, ho letto solamente un articolo su 

Marsala Viva, adesso non ricordo, in cui diceva 

"attestandone la gravità con apposita istanza", però la 

gravità (inc. Audio disturbato) sarebbe preferibile 

eventualmente farla per tutti i cittadini questa proroga 

piuttosto che andare a pescare ognuno di noi... anche 

creare un certo ingorgo all'interno degli uffici comunali 

che devono pervenire tutte le istanze di coloro che hanno 

difficoltà economica, cioè è un periodo di crisi penso per 

tutti, andarlo ad attestare veramente è difficile.  

 

SINDACO 

L'orientamento è quello. Ci sono sicuramente chi percepisce 

uno stipendio e non ha difficoltà, perché non è cambiato 

niente per lui, l'orientamento nazionale è quello, visto i 

pochi soldi, i comuni stanno fallendo tutti, è normale chi 

ha un'attività che non sta lavorando, questo ha più diritto 

rispetto a chi percepisce uno stipendio pubblico, 

l'orientamento è questo, credo sarebbe opportuno che chi 

percepisce uno stipendio non usufruisca di queste 

situazioni, chi non percepisce lo stipendio e in questi 

mesi ha chiuso l'attività e rischia di fallire di sì, 

l'orientamento è questo, poi il Consiglio Comunale... credo 

che sarebbe opportuno, bisogna evitare che in questo 

periodo di crisi gravissima ci sono quelli che hanno uno 

stipendio regolare, cui a questo non è cambiata la vita, 

c'è tranne quella di un po' di libertà in meno, ma se uno 

ha uno stipendio pubblico che continua ad averlo 

regolarmente, credo che questo possa pagare l'eventuale 

tassa. Chi invece ha dovuto chiudere l'attività, questo ha 

problemi, perché naturalmente io per due o tre mesi, 

quattro mesi non lavoro e dovremmo cercare di aiutare 

quanto più possibile queste persone rispetto a chi ne 
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approfitta per dire non pago. Il fatto che la gente non 

paga siamo tutti contenti, ma i comuni stanno fallendo e 

falliscono, perché io non ho visto nessun comune...  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

Io non ho detto di non pagare, perché non mi sembra che lei 

abbia parlato di un condono totale. (inc. Audio disturbato) 

penso che c'è gente che è andata (inc. Audio disturbato) 

che hanno anticipato l'azienda, che ancora devono ricevere 

la cassa integrazione, ma l'hanno ricevuto naturalmente in 

misura ridotto lo stipendio. Questo caso rientra anche? 

Magari per capirlo. Ma chi è in cassa integrazione e 

prendeva uno stipendio di 1.200 e questo mese l'ha preso di 

700? Sarebbe più consono... 

 

SINDACO 

Consigliera, siccome dovete deciderlo voi, decidete 

liberamente, a parte il fatto che la nostra delibera... 

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

Ma io sono d'accordo con lei, è un'ottima proposta, 

soltanto che l'avrei modellata di farlo fare a tutti, dato 

che comunque è uno spostamento della rate, non è una...  

 

SINDACO 

(inc. Audio disturbato) fate come volete, io cosa vuole che 

le dica.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Scusate, collega Milazzo, io non vorrei... perché stiamo un 

po' cambiando le cose. Allora, si fanno le domande, il 

Sindaco gentilmente risponde, però se (inc.) un colloquio 

finiamo che qui ci capiamo poco. Quindi, invito la collega 

Milazzo a concludere il suo intervento e poi...  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

Io non so se lei ha cronometrato il mio intervento, era 

inferiore a cinque minuti, comunque sospendo subito 

l'intervento, non si preoccupi, non voglio disturbare con 

queste cose.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Allora, a noi purtroppo l'audio non arriva bene, mi è 

sembrato di capire che la collega... Eleonora, ti vediamo e 

ti sentiamo a tratti da qui. Mi è sembrato di capire che la 

collega Milazzo sollecitava il Sindaco a nominare un 

tecnico per redarre un progetto... per fare il progetto al 

museo del Baglio Tumbarello?  

 

CONSIGLIERA MILAZZO 

No. Ho chiesto al Sindaco a che punto era il progetto che 

doveva essere presentato dal Comune alla Regione per poter 
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rimettere (inc. Audio disturbato) il Baglio Tumbarello, 

punto, solo questo ho chiesto. Il Sindaco siccome si era 

offerto (inc. Audio disturbato) a fare questa cosa, volevo 

capire a che punto era.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Mi permetto di risponderle in parte io perché conosco 

l'argomento. Praticamente al museo c'è un Baglio Tumbarello 

che conosco bene perché l'ho espropriato personalmente io, 

dove c'è un museo multimediale che è bellissimo, c'è 

bisogno soltanto di un piccolo intervento e l'onorevole Lo 

Curto giustamente ha fatto benissimo, ha chiesto una 

sovvenzione, un contributo alla Regione di 100.000 euro, 

purtroppo però c'è bisogno di fare il progetto. Il museo, 

il direttore del parco ecologico architetto Caruso 

purtroppo non ha il personale adatto e di conseguenza ha 

chiesto al Sindaco di nominare un tecnico. Sbaglio, 

Sindaco?  

 

SINDACO 

È così.  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Allora, io ringrazio il Sindaco perché apprendo adesso che 

ha mandato qualcuno per fare il progetto, perché condivido 

la sua idea, perdere quel museo e ringrazio ancora 

l'onorevole Lo Curto per la richiesta che ha fatto, perché 

daremo la possibilità di dare ai cittadini qualche cosa che 

è veramente bello, perché lo conosco bene, ma purtroppo per 

questa piccola somma non si può andare ad aprire un museo 

che è costato milioni di euro. Allora, vedo iscritti a 

parlare qui il collega Ivan Gerardi. Mi sente? Allora, 

siccome il collega Ivan Gerardi non mi sente, vedo Vinci se 

non sbaglio. Antonio Vinci, ci sente?  

 

CONSIGLIERE VINCI 

Buonasera a tutti, buonasera Sindaco. Io volevo... ero 

intenzionato ad interrogare l'amministrazione, ma 

ascoltando gli interventi di alcuni colleghi, in modo 

particolare del collega Aldo Rodriguez, mi è venuta la 

voglia di... ho l'attenzione di fare qualche richiesta o 

qualche interrogazione per sapere alcune cose dal nostro 

Sindaco. Se il Sindaco mi sente non lo so, spero di sì. 

 

SINDACO 

La sento.  

 

CONSIGLIERE VINCI 

Sindaco, le volevo soltanto chiedere una questione stupida 

per certi versi, di poca entità, ci siamo ritrovati dopo 

aver sollecitato per alcuni anni, dopo aver ricevuto da 

parte del suo Assessore Lavori Pubblici una risposta tempo 
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fa in aula dove assieme al collega Ferreri chiedevamo 

notizie della strada, del rifacimento di un semplice 

tappetino della strada al confine tra Petrosino e Marsala, 

sarebbe il famoso ingresso a Petrosino, ma che metà cade 

sul territorio di Marsala dalla strada statale fino al 

passaggio a livello, proprio al confine, la risposta 

all'epoca che il suo Assessore ebbe a dire era che forse 

avendo (inc. Audio disturbato) forzato la mano sulla 

contabilità che il Comune di Marsala doveva contribuire. A 

me quella risposta me la sono presa a ridere e non ho dato 

nemmeno... non ho nemmeno controbattuto all'ipotesi o alla 

risposta data dal suo Assessore. Oggi però veniamo ad 

essere derisi dai cittadini, perché il Comune di Petrosino 

da una settimana e mezzo circa, (inc. audio disturbato) il 

suo mezzo lato e il mezzo lato di Marsala (inc. Audio 

disturbato) e sicuramente lei mi dirà che fra pochi giorni 

sarà pure fatto, sta di fatto che la questione secondo me 

andava fatta in un'unica soluzione, perché proprio dalla 

parte nostra ci sono due attività commerciali non 

indifferenti e onestamente l'altro giorno fermandosi per 

una riparazione di una gomma sono stato deriso a più non 

posso, se mi permette sicuramente non deridevano me ma 

l'amministrazione nella sua interezza e se mi permette 

anche parlando male dell'amministrazione. Volevo sapere se 

avete programmato questo o se questo è stato frutto di 

esperienza avuta con il Comune di Petrosino, in riguardo 

alla famosa convenzione che lei ha stipulato con il Comune 

di Petrosino, perché per esempio ancora non decolla la 

famosa fognatura zona sud, perché prima il collega Aldo 

Rodriguez parlava di un tratto fognatura (inc. Audio 

disturbato) cui lei ha dato una risposta credo giusta, ma 

ricordo siamo stati in Consiglio Comunale più volte a 

discutere, poi abbiamo demandato a voi... avete stipulato 

tra i due enti una convenzione, che è stata poi condivisa 

anche dalla stampa, perché il Comune di Petrosino non aveva 

il depuratore a posto e non abbiamo saputo più nulla, non 

sappiamo... non sono ancora personalmente visto che 

all'epoca la spinta mi pare che è partita dal Consiglio 

Comunale, non sappiamo più nulla di cosa se ne sia fatta di 

questa convenzione. Se mi può dare la risposta in questo, 

io come vede faccio soltanto semplice interrogazioni, non 

sono pesante (inc. audio disturbato). Grazie, Sindaco.  

 

SINDACO 

Posso rispondere, Presidente?  

 

PRESIDENTE GALFANO 

Prego, Sindaco.  

 

SINDACO 

(inc. Audio disturbato) quando ci hanno chiesto di dare, di 

prestare un aiuto con il nostro tecnico ho detto al 
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dirigente di fare in modo di occuparsi della situazione e 

di dare un geometra o qualcuno per aiutare a fare questo 

progetto, perché ormai abbiamo capito che se i Comuni sono 

poveri, gli altri sono ancora più poveri dei Comuni. 

Purtroppo questa è una situazione drammatica, è un po' come 

la pulizia del parco e tutto il resto. Però dico spero che 

in questi giorni... adesso non lo so, ma sicuramente la 

disponibilità mi è stata massima, perché il parco così come 

il museo e il Baglio Tumbarello è della città di Marsala, a 

prescindere se è la Regione a metterci soldi o a fare le 

cose, perché ricordiamoci  sempre questo, noi siamo sempre 

con gli stessi operai, se i nostri operai del verde, faccio 

un esempio, vanno a pulire il parco, non fanno altre 

strade, anche là è opportuno che tutti noi ci rendessimo 

conto di questo. Per quanto riguarda il Consigliere Vinci, 

mi dispiace che hanno deriso lei, dovendo deridere 

l'amministrazione, probabilmente se il Comune di Petrosino 

quando ha deciso di fare quella mezza strada, noi i nostri 

andranno in questi giorni, sarebbe stato opportuno dire 

cara amministrazione quando concordiamo insieme, perché 

naturalmente ci sono delle imprese che hanno delle cose da 

fare, la nostra, l'impresa che sta facendo le strade ci 

andrà in questi giorni, adesso non lo so il giorno preciso 

quando ci andrà, forse sarebbe stato opportuno che 

l'amministrazione di Petrosino dicesse "la facciamo la 

prima settimana del mese di e la facciamo insieme", non 

sarebbe stato male, invece di partire noi... è programmato 

di poterla fare. Poi quando ci andrà l'impresa e cose varie 

io non mi occupo dell'impresa, sicuramente l'ha fatta 

perché è programmata, su questo non ci sono dubbi. La 

convenzione con Petrosino, noi abbiamo fatto quella 

convenzione dove c'è una fognatura a Strasatti e tutta 

quella zona da 10 15 anni, vent'anni, non so da quanto 

tempo sono fatte, non sono allacciate purtroppo al 

depuratore, il depuratore abbiamo scoperto che nonostante 

l'amministrazione di Petrosino, sempre la stessa attuale 

amministrazione ci avesse detto prestateci 50.000 euro o 

non so quanto, abbiamo messo nel bilancio qualche anno fa, 

perché se l'amministrazione mi dice io ho bisogno di 

questo, io non entro nel merito a casa di un altro a dire 

forse sono pochi. Tu mi chiedi questo e noi l'abbiamo 

fatto. Dopodiché abbiamo visto che l'amministrazione non ha 

fatto niente, la regione è al corrente di questa 

situazione, la Regione al momento opportuno è commissaria o 

chi per lui o l'Europa interverrà per capire di chi è la 

responsabilità, le fognature fatte nella zona di Strasatti 

e forse a Petrosino, ma a Petrosino non mi interessa più di 

tanto, ancora non sono allacciate, perché c'è un depuratore 

nel comune di Petrosino che non entra in funzione. Hanno 

chiesto un prestito, noi insieme a voi l'abbiamo messo nel 

bilancio, se poi non riescono ad attivarlo non so cosa 

poterci fare. Dopodiché visto che entrato in funzione, io 
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ho passato, ho detto alla Regione "c'è questa situazione", 

spero che la Regione in un modo o nell'altro intervenga, 

perché credo che nel nostro territorio, soprattutto dove ci 

sono le fognature, che le fognature possono funzionare e la 

gente si possa allacciare, perché ritorniamo sempre al 

discorso di prima, avere fognature che non funzionano non è 

una buona cosa, aver speso soldi pubblici non è una buona 

cosa, l'inquinamento è perché poi la gente naturalmente non 

utilizza le fognature e poi ci lamentiamo che l'acqua può 

darsi che sia inquinata. Io pretendo che quella fognatura 

funzioni, pensavo e mi ero illuso che facendo quella 

convenzione il Sindaco o l'amministrazione decidesse di 

sistemare il depuratore, che io sappia non l'ha fatto, la 

Regione è al corrente di questo, spero che la Regione 

intervenga prima o dopo a fare in modo che le fognature 

possono funzionare così come il depuratore. Mi sembra di 

aver risposto alle richieste del Consigliere Vinci e di 

Eleonora Milazzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consigliere Vinci, lei se vuole può anche 

replicare. Un attimo solo, c'è il collega Aldo Rodriguez 

che voleva intervenire perché si deve allontanare, quindi 

sta dando comunicazione all'aula.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Presidente, io la devo ringraziare per la seduta odierna 

del Consiglio Comunale, ma per problemi familiari debbo 

allontanarmi e quindi giustifichi la mia assenza. Buon 

proseguimento dei lavori.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, collega Rodriguez e grazie soprattutto per la 

correttezza dimostrata nei confronti della Presidenza e 

anche nei confronti dei suoi colleghi. Collega Vinci. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Sì, Presidente, non è tanto la mia una replica, è così una 

riflessione parlando con il Sindaco se ci dà la 

possibilità, ma anche con i colleghi che per adesso stanno 

seguendo i lavori. Sindaco, la questione del depuratore di 

Petrosino, lo sapevamo che con quella convenzione, con quel 

prestito chiamiamolo prestito, ma che non è un prestito, è 

una convenzione, a fronte di un servizio non andava fatta 

in quei termini. L'abbiamo pure contestata perché ci hanno 

contestato pure la stampa che andava a fare i sopralluoghi 

al depuratore, dove all'epoca lei perfettamente ricorderà 

che è stato detto che quel depuratore per riniziare a 

lavorare occorrono talmente tanti di quei soldi che 

conviene farne un altro. Altra discussione che lei pone 

sempre che i lavori sono stati fatti 10, 15 anni, 30 anni, 

ma le posso dire, Sindaco, ne sono passati 5 della sua 
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amministrazione e anche lei ha fatto acqua su questo 

settore, su questo fronte. Avrebbe anche potuto 

intercettare qualche finanziamento o qualche finanziamento 

regionale o europeo per valutare un'opzione di prendere 

tutto il tratto fognature, cambiare il famoso PAF che 

all'epoca, 20 anni fa o 18 anni fa l'ingegnere all'epoca 

progettista di tutta la fognatura comunale ha deciso di 

collegare tutta la zona sud da Strasatti e arrivare a 

Bambino con Petrosino, lei avrebbe potuto valutare 

un'ipotesi di collegare questo tratto di fognatura al 

livello del passaggio a livello tra Petrosino a Strasatti e 

portarlo alla zona di Casa Bianca, di (inc.) dove c'è 

l'impianto centrale che porta tutto il liquame al nostro 

depuratore. Sicuramente lei avrebbe messo una pietra, un 

segnale ben diverso, così lei ha finito il suo mandato, 

rimarrà alla storia come tutti gli altri Sindaci, come 

tutti gli altri Assessori che si sono passati fra questi 20 

anni di cui lei lamenta, ma io mi lamenterò con me stesso 

perché da vent'anni che ci sono io non sono riuscito a 

risolvere questo problema, ma lei rimarrà pure nella storia 

perché nessun progetto alternativo abbiamo fatto. Fin 

quando tutta la zona sud da Bambino arrivare a Strasatti, 

Santopadre, Pastorella, Cuore di Gesù rimarrà agganciato a 

Petrosino noi avremo sempre un depuratore in comodato, 

saremo costretti a scaricare lì, a pagare la depurazione, a 

pagare gli oneri, ma non sarà mai un depuratore nostro che 

possiamo dire di sbagliare o non sbagliare. Quindi, la 

valutazione all'epoca che si era fatta, che si era a lei 

proposta, per quanto mi riguarda  l'ho letto più volte 

"Sindaco, si intesti una nuova progettazione, Sindaco, si 

intesti un nuovo progetto che è quello di intercettare i 

liquami al passaggio a livello di Strasatti dove c'è tutto 

collegato, portiamolo a Casa Bianca dove c'è la stazione di 

pompaggio che manda tutto al nostro depuratore" e 

sicuramente mettevamo un inizio e una fine, non so se 

riuscivamo a finirlo in questi cinque anni. Sono passati 5 

anni, 4 anni sicuramente ne abbiamo parlato, perché il 

primo anno ne ho parlato con lei nella nostra campagna 

elettorale, dove lei è stato ospite con i miei amici e si 

parlò proprio della zona sud, se lei ben ricorda alla 

saletta Spanò con 500-600 persone si parlò di questa 

questione e cioè della depurazione dell'intero territorio 

di Strasatti, non si parlava della semplice strada e 

stradina che poteva interessare la Provincia, ma di un 

territorio così ampio, così grande, che abbracciava e che 

abbraccia un'intera circoscrizione. Ma comunque il tempo 

passa e gli amministratori vanno e vengono come si usa dire 

e la fognatura è sempre bloccata lì, il mio territorio è 

sempre senza fognatura. Lo è stato, rimarrà e non so per 

altri quanti anni ancora rimarrà. Me ne farò una ragione e 

un mea culpa. Grazie, Presidente. 
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SINDACO 

Adesso ripeto, quando dico venti o trent'anni non do la 

colpa a lei, Consigliere, non so perché lei se la prende. 

Sicuramente sono passati tanti anni e non siamo riusciti o 

non è riuscita la Regione o chi per loro, non è riuscita ad 

attivare quella fognatura. Io non do la colpa né a lei né 

ad altri Consiglieri. Non credo sia una cosa così semplice 

passare da un progetto all'altro, le fognature si stanno 

facendo, da anni che finalmente riusciamo a farle in questo 

momento, per quanto riguarda io sono abituato se un Sindaco 

di una città mi dice "io per attivare quel depuratori ho 

bisogno di 50.000 euro, 60.000 euro", io non vado... lei lo 

conosceva, gli altri lo conoscevano a dire "no, senti 

secondo me ti stai sbagliando", innanzitutto non sono un 

tecnico, io mi fido di un altro comune e credo che non era 

corretto e giusto andare a casa degli altri a dire "tu stai 

sbagliando perché hai bisogno di 200.000 euro". Questo è 

stato chiesto per attivare quel depuratore, noi lo avevamo 

messo nel bilancio del 2016, non ricordo di quale bilancio 

si tratta e se poi i tecnici, perché non penso che è stato 

il Sindaco, i tecnici del comune di Petrosino hanno 

sbagliato completamente che invece di 50.000 era 500.000, 

credo che la responsabilità ce l'hanno loro, non certo noi. 

Dopodiché visto che questo è andato avanti, io ho passato, 

perché la fognatura non sono soldi né del Comune di Marsala 

né del Comune di Petrosino, ma sono soldi europei, la 

regione è informata su tutto quello che è successo e sta 

succedendo o quello che non succede e credo che la Regione 

deve intervenire, non credo come dice lei, è così semplice, 

perché se io non sono riuscito a farlo in quattro anni, non 

c'è riuscito a farlo nessuno, se c'è un progetto in un 

certo modo e l'Europa finanzia quel progetto con quel 

depuratore, non credo che ci va un altro, adesso cambiamo 

indirizzo e lo facciamo da Strasatti fino a Bambina e cose 

varie, con che cosa? Con un po' di milioni, automaticamente 

trovo qualcuno che si fa... Mi sembra che sia un altro modo 

tanto per parlare, mi deve scusare, Consigliere Vinci. Quel 

progetto credo che bisogna attivarsi affinché la Regione o 

l'Europa obblighi o ci metta più soldi, faccia quello che 

vuole la Regione, da notizie che ho io lo sta facendo, di 

fare in modo che quel depuratore funzioni a prescindere se 

si trova a Petrosino, così è stato fatto il progetto tanti 

anni fa e credo che così deve continuare a fare.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, è iscritta a parlare la Consigliera Linda Licari, 

ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Presidente, credo che ci sono pure io iscritto a parlare.  
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CONSIGLIERA LICARI 

Era prima Ferreri.  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Per me può intervenire lei, Consigliera, non ci sono 

problemi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, scusate, dico non è questo il problema, siete tutti 

e due iscritti a parlare. Vi invertite, non è un problema. 

Vuole cedere la parola al collega Ferreri, lei... perfetto, 

collega Ferreri, a lei la parola. La galanteria questa 

volta è donna, collega.  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Io avevo lasciato spazio alla collega, però volevo farle 

notare che ero iscritto a parlare, tutto qua. A scanso di 

equivoci. Comunque, Sindaco, Presidente e colleghi, la mia 

non è una vera interrogazione, sono delle constatazioni che 

sia i cittadini che io personalmente diciamo ho visto di 

persona e volevo entrare nel merito dei cassonetti (inc.) 

degli indumenti, perché spesso i cittadini fanno degli 

(inc.) nella raccolta dell'indifferenziata, 

l'amministrazione sta lavorando per arrivare, compreso il 

Consiglio Comunale, per arrivare a percentuali alte di 

raccolta differenziata, ma poi domenica passando dalla 

piazzetta davanti alla chiesetta al ponte, mi sono previsto 

un mercato di vestiti a terra e i cassonetti strapieni e 

quindi volevo capire realmente, perché se il cittadino 

differenzia e porta gli indumenti, che non è una raccolta 

porta a porta, ma che porta direttamente nei punti di 

raccolta che ci sono sparsi nel territorio, volevo capire 

se in questo caso la responsabilità è dei cittadini o 

realmente se il ritiro non viene effettuato diciamo in modo 

frequente, perché credo che fino a qualche tempo addietro 

con un'altra ditta non c'era questo caos o questa 

sporcizia, perché poi viene vista diciamo come l'abbandono 

di rifiuti, perché oltre a essere vestiti magari c'è 

l'incivile di turno che va a scaricare anche lì, perché 

(inc.) e quant'altro, quindi spero che nei prossimi giorni 

o nelle prossime settimane, questi cassonetti di indumenti 

vengano svuotati in maniera frequente per come avveniva 

qualche tempo addietro e capire se la responsabilità è 

della ditta che magari fa meno passaggi per gli (inc.), 

perché ripeto al di là di questo, il cittadino paga (inc.), 

però il cassonetto rimane per diverse settimane pieno e 

realmente gli indumenti non vanno nella RSU, è giusto che 

noi ci attiviamo per rendere pulito l'ambiente e 

soprattutto per invitare la ditta (inc.). Poi il discorso 

delle spiagge, siamo in vista della stagione estiva, oltre 

alla pulizia che credo che partirà a breve, se è possibile, 

Sindaco, le faccio questa premessa, se è possibile 
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installare in modo celere, rapido la pedana per i disabili, 

perché ogni anno spesso capita che viene installata a 

luglio o addirittura a fine estate, se è possibile 

anticipare quest'anno, visto e considerato che la 

quarantena ci ha tenuti tutti a casa, spero che i disabili 

nei prossimi mesi o nelle prossime settimane o giorni 

possano realmente diciamo arrivare ad avere la possibilità 

di farsi un bagno al mare. Per quanto riguarda invece la 

zona pedonale che lei ha attivato (inc.) nel lungomare che 

l'ho visto in foto, Marsala si è impadronita del proprio 

lungomare, volevo proporle se è possibile, come veniva 

fatto diversi anni fa, il lungomare sud, la litoranea sud 

(inc.) se è possibile non so se (inc.) o meno, ma magari 

con il comandante di Polizia Municipale o con il dirigente 

del settore, se si può individuare di ripristinare il senso 

unico che c'era una volta e mi riferisco alla zona che va 

dal Fortino fino alla rotonda del signorino, e dedicare 

magari una corsia se viene ripristinato il senso unico, 

magari per il sabato pomeriggio e le domeniche, destinare 

una corsia per l'area pedonale e ciclistica, perché magari 

così invogliamo le persone a recarsi in spiaggia con l'uso 

di biciclette o la possibilità di fare delle camminate o 

delle corse lungo il lungomare. Quindi, se era possibile 

avallare questa situazione, ma giusto con il comandante 

della Polizia Municipale e ascoltare anche le (inc.) perché 

io ero forse piccolo quando il lungomare veniva chiuso la 

domenica pomeriggio e quindi non ricordo se realmente è 

fattibile o meno. Poi un'altra cosa, visto che non è 

competenza nostra, ma se era possibile intervenire sullo 

Stagnone o invitare la Provincia a farsi carico delle 

famose canne dello Stagnone, che oltre alle canne che sono 

sul ciglio della strada, ci sono rifiuti che si nascondono 

in mezzo al verde. Quindi, se era possibile sollecitare la 

Provincia alla pulizia della strada dello Stagnone e magari 

noi interveniamo per la pulizia dei rifiuti che spesso sono 

abbandonati sul ciglio della strada, perché lo Stagnone 

soprattutto in questo periodo diciamo molti turisti o molti 

cittadini si recano lì per i famosi tramonti, se è 

possibile sollecitare la Provincia per tagliare le famose 

canne e noi intervenire con la pulizia dei rifiuti. Grazie, 

Presidente.  

 

SINDACO 

Grazie, Consigliere.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Licari. c'è la Consigliera Linda Licari.  

 

CONSIGLIERA LICARI 

Sì, grazie, Presidente.  
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CONSIGLIERA 

Presidente, se a seguire posso intervenire io.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha facoltà di intervenire, Consigliera Licari.  

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie. Grazie, Presidente, buonasera al Sindaco, non l'ho 

salutato forse prima in un intervento che avevo fatto e 

ovviamente a tutti i colleghi presenti. Allora, io volevo 

chiederle, Sindaco, in merito a un bando che venne fatto, 

pubblicato forse l'anno scorso per i chioschi alla 

Salinella, bando al quale forse non partecipò nessuno o 

forse soltanto un utente manifestò l'interesse e poi non 

aveva forse tutte le carte in regola per poter avviare 

diciamo l'attività. Io mi chiedo se è possibile 

ripresentare, ripubblicare questo bando, perché potrebbe 

essere utile proprio per rivalutare la Salinella, perché 

diciamo che l'esigenza maggiore in questo momento è proprio 

quella di stare all'aperto, soprattutto per chi vive negli 

appartamenti e non ha uno spazio all'aperto da poter 

sfruttare, però ovviamente alla Salinella poi mancano dei 

servizi essenziali come i bagni, l'acqua e credo che avere 

dei chioschi, come questo bando che era stato proprio 

pubblicato, io ricordo forse un anno fa, mi aiuterà 

qualcuno magari dei Consiglieri, diciamo era una cosa bella 

e importante, se si potesse ripubblicare, pubblicizzarlo 

anche in maniera più efficace, di modo che credo che è 

un'attività commerciale e tante persone hanno bisogno di 

lavorare, tra l'altro si renderebbe davvero la Salinella 

ancora più attraente per i cittadini e anche per i 

visitatori. Ovviamente anche una bonifica che va fatta 

periodicamente, perché purtroppo sappiamo quali sono le 

condizioni e il grado di inciviltà che ancora si riscontra 

nonostante tutto quello che si fa per cercare di 

sensibilizzare il più possibile i cittadini ad amare il 

proprio territorio. Quel luogo è sicuramente uno dei luoghi 

più belli della città, assieme allo Stagnone, e davvero va 

curato e va amato, forse dobbiamo anche intervenire a 

livello proprio di educazione civica spesso diciamo. 

Un'altra cosa che volevo chiederle, se fosse possibile, 

come fanno in molte città turistiche, in molte isole, 

diciamo mantenere delle isole ecologiche mobili anche a 

giorni alterni, soprattutto allo Stagnone, perché la zona 

sud diciamo ha l'isola ecologica del Signorino, però lo 

Stagnone ad esempio che presenta un numero molto elevato di 

visitatori e già cominciano ad arrivare per fortuna, perché 

è molto frequentato soprattutto dagli sportivi che fanno il 

(inc.), se fosse possibile avere un furgoncino con dei... 

che magari si piazza anche in un'area, in un largo, in uno 

slargo della Litoranea per poter garantire anche a chi è di 

passaggio, ovviamente perché i residenti del posto 
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espongono regolarmente, ma chi è di passaggio spesso si 

trova in difficoltà perché non sa raggiungere l'isola 

ecologica del centro o di Cutosio. Quindi, chiedo se fosse 

possibile avviare questa isola ecologica mobile. Poi visto 

che in molti ci chiedono che fine ha fatto la pista 

ciclabile dello Stagnone, perché sapevamo che era a buon 

punto e forse si doveva avviare già la gara, non so se lei 

può darci qualche chiarimento, così da farlo sapere anche 

un po' alla città. E poi so che lo state già facendo, ma è 

giusto che lo sappiano anche i cittadini, sarebbe opportuno 

perché in zona nord abbiamo davvero carenza di acqua, 

Sindaco, più volte lo segnalo e insomma si cerca di 

intervenire fin dove si può, è un problema che riguarda un 

po' tutta la Sicilia, ma davvero vorrei capire cosa si sta 

facendo anche per tranquillizzare se si può i cittadini che 

si trovano spesso ad avere difficoltà. La situazione è 

nettamente migliorata rispetto al passato, perché la vivo 

personalmente, però insomma vorrei capire se c'è magari 

ancora un miglioramento previsto e si sta facendo qualche 

intervento. Io ho finito, Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Sindaco.  

 

SINDACO 

Allora, grazie Consiglieri per questa puntualizzazione su 

alcune cose, alcune interrogazioni. Incominciamo con i 

contenitori che ci sono in giro che purtroppo spesso si 

vedono gli indumenti per terra. Dalle notizie che ho io, 

perché abbiamo controllato e abbiamo visto anche noi, 

spesso i contenitori sono vuoti, perché la gente continua a 

buttarli per terra. Questa ditta non è più quella di alcuni 

mesi fa, quando probabilmente non andava bene e quindi 

avevano difficoltà a mettere dentro gli indumenti e quindi 

hanno cambiato i contenitori, spesso i contenitori sono 

vuoti, quindi sono le persone che purtroppo, visto la 

fretta che hanno, buttano facilmente per terra vicino 

oppure qualcuno, ma da quello che hanno visto con le 

telecamere è più quelli che li buttano per terra che altro. 

Questo è veramente un grosso problema legato all'inciviltà 

di pochi, di alcuni, di tanti, ma che c'è. Addirittura si 

pensava di togliere completamente, anche se questo poi 

diventa un problema dal punto di vista della differenziata. 

Dobbiamo cercare di convincere le persone a fare la 

differenziata, a scendere dalla macchina e a mettere dentro 

i contenitori, perché altrimenti se uno ha fretta e la 

butta nel sacchetto, come fanno alcuni che buttano il 

sacchetto per strada. Quindi, vediamo un po' se possiamo 

fare altro. Consigliere, io la ringrazio per il discorso 

delle pedane, non c'è dubbio che dobbiamo fare di tutto 

perché le pedane per disabili vengano messe al più presto 

possibile, visto che adesso in spiaggia si può incominciare 
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ad andare, non dico questa settimana ormai no, ma la 

prossima o l'altra settimana di poter mettere le pedane per 

disabili, le due o tre in una zona sud e qualche altra in 

zona nord, perché è giusto e tutti i disabili hanno diritto 

tanto quanto gli altri e quindi spero che la prossima 

settimana siano messe le pedane.  

 

CONSIGLIERE 

Solo, Sindaco, bisogna responsabilizzare chi le monta, 

perché ogni anno allo sbocco, le montano, le dimenticano e 

poi il mare se le porta, succede ogni anno.  

 

SINDACO 

Controlleremo.  

 

CONSIGLIERE 

Non sto dicendo che la colpa è sua, però dico ci doveva 

essere qualcuno...  

 

SINDACO 

Il responsabile che le fa montare deve essere responsabile 

di farla smontare quando...  

 

CONSIGLIERE 

esatto, quello dello sbocco glielo posso garantire, 

Sindaco, se l'è portata via il mare.  

 

SINDACO 

Prendo atto di quello che sta dicendo, comunque dovremmo 

montarli al più presto possibile. Corsia unica. Vediamo se 

è possibile, l'anno scorso non l'abbiamo fatto, perché se 

tu fai una corsia unica c'è il problema degli autobus al 

ritorno, perché se gli autobus vanno verso il Signorino, 

(inc.) quindi chi si trova nel primo lido poi avrebbe 

difficoltà a prendere... dovrebbe salire prima e quindi c'è 

stata questa problematica. Adesso vediamo se è possibile 

mediare fra le due cose, la difficoltà è questa, l'autobus 

che va verso Petrosino e poi si ferma, al ritorno se non 

torna più indietro le persone che sono al mare come fanno a 

tornare indietro? Questo è un grosso problema. Può darsi 

che un giorno la seconda, la terza pista ciclabile della 

città dovrebbe essere quella, se la Provincia ci dà l'okay 

e vedremo come fare, però questo è un problema che ci ha 

impedito di fare il senso unico. Per quanto riguarda le 

canne ha perfettamente ragione, spero che la Provincia con 

l'ennesimo sollecito riesca a tagliare, a sistemare (inc.) 

della Provincia. Per la Consigliera Licari, il chiosco 

della Salinella, l'anno scorso abbiamo fatto il bando, come 

lei ha detto, non si è presentato credo nessuno, possiamo 

ripeterlo di nuovo quest'anno nella speranza che qualcuno 

si ripresenta, se lo abbiamo fatto l'anno scorso siamo 

convinti che si possa fare anche quest'anno, sapendo che 
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quest'anno magari ci saranno più difficoltà per le persone, 

ma vediamo di poterlo fare nella speranza che qualcuno si 

decide di mettere un chiosco là, perché credo che sia uno 

dei posti più belli in modo che la gente si deve abituare a 

passeggiare. Vediamo a che punto è, se già è pronto, 

bisogna riprendere il bando dell'anno scorso e 

ripresentarlo. Ne approfitto per l'acqua, abbiamo avuto due 

pozzi, come si dice da noi visto che siamo per la maggior 

parte gente di campagna, che sono sbavati, per circa due 

mesi due pozzi non sono riusciti a tirare acqua. Hanno 

fatto un bando, hanno sistemato, sono scesi giù, hanno 

sistemato i due pozzi, da ieri i motori hanno ripristinato 

il tutto e credo che da ieri o da oggi questi due pozzi 

tirano acqua come era alcuni mesi fa. quindi, dovrebbe 

questa situazione, due pozzi in più rispetto a un mese fa, 

attenzione, ma la stessa quantità di acqua di due o tre 

mesi. Quindi, questo dovrebbe migliorare per la città e 

anche per la zona nord, perché credo che sia importante 

questo. Un terzo pozzo (inc.) c'è un motore che non tira 

bene per questioni di corrente elettrica e cose varie, mi 

hanno assicurato che stanno cambiando il motore e quindi 

questa settimana oltre questi due pozzi che hanno 

ripristinato proprio in questi giorni, ci sarà un terzo 

pozzo che cambiando il motore dovremmo avere tre pozzi in 

più rispetto a quello che dicevo un mese fa. Credo che 

dovrebbe questo migliorare la situazione dell'acqua in 

tutta la città, insomma. Le isole ecologiche mobili vediamo 

cosa si può fare, questa è sempre una difficoltà perché la 

gente che butta il sacchetto quando vuole, purtroppo, 

quindi non è che aspetta l'isola ecologica mobile per 

andare a buttare il sacchetto, penso io. Pista ciclabile, 

la pista ciclabile che va dallo Stagnone fino a (inc.) 

Birgi, i lavori dovrebbero iniziare in questo mese di 

giugno o la prossima o l'altra settimana, quindi dico 

questo mese vedremo i lavori iniziati della pista 

ciclabile. Credo che nel giro, non so, quest'estate 

sicuramente non riusciamo a vederlo, ma in autunno nel 

prossimo anno lo Stagnone prende forma in una zona dove è 

possibile passeggiare, andare in bicicletta, ammirare di 

più il mare, i tramonti, spero più pulita rispetto adesso, 

sperando che anche la Provincia fa la sua parte, perché è 

facile dire sempre "non abbiamo soldi e ci deve pensare il 

comune" che prima o dopo la Provincia si decidesse di dire 

"diamo tutto al comune", perché io sentirmi dire che 

dobbiamo tagliare le canne e poi non poter fare altre cose, 

le assicuro che mi dà fastidio, perché le canne sono 

pericolose, la maggior parte delle canne dipendono dalla 

Provincia, così come tante altre cose, però dico la pista 

ciclabile ne ho approfittato per dirlo, entro questo mese 

inizieranno i lavori, non so se la prossima settimana o 

l'altra settimana, ma iniziano i lavori e così nel giro di 
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pochi mesi avremo la pista ciclabile dello Stagnone. Spero 

di aver risposto alle varie interrogazioni.  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Presidente, se è possibile volevo intervenire.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, può intervenire.  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Il discorso ribadisco dei cassonetti gialli. Naturalmente 

l'incivile c'è sempre e c'è sempre stato, però a differenza 

di tre o quattro mesi addietro e adesso è evidente, 

l'incivile credo che c'è sempre, ma dobbiamo trovare un 

punto d'accordo, quindi gli operatori ambientali devono 

controllare sia la ditta che in tempo ritiri le cose 

previste dall'appalto e dobbiamo controllare se ci sono gli 

incivili che lasciano i sacchetti a terra che magari non 

sono soltanto indumenti ma sono anche rifiuti. Quindi 

dobbiamo cercare di fare l'uno e l'altro. Non solo 

l'inciviltà, ma dobbiamo constatare pure se gli svuotamenti 

da contratto vengono fatti in modo assiduo, settimanale o 

mensile, però l'importante è che noi constatiamo che i 

cassonetti vengono svuotati. Grazie, Sindaco.  

 

SINDACO 

Grazie, Consigliere.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, brevemente Sindaco, diciamo due interrogazioni, due 

raccomandazioni più che interrogazioni, uno se...  

 

CONSIGLIERA ALAGNA 

Scusi, Presidente, io devo lasciare i lavori. Arrivederci a 

tutti.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alle ore 20:09 lascia i lavori la collega Luana Alagna. Due 

raccomandazioni dicevo, Sindaco, in questi giorni si sta 

facendo la scerbatura di alcune strade, soprattutto nei 

quartieri popolari, ma anche nelle nostre periferie per la 

verità. La prima cosa che salta subito all'occhio è che ci 

sono le nostre strade e i nostri quartieri che sono 

infestati di zecche e di pulci. Io ho chiesto per la verità 

direttamente all'ingegnere Frangiamore di poter provvedere 

e mi ha detto che si sarebbe fatto carico di intervenire il 

prima possibile, ha detto che c'era la ditta che aveva già 

il contratto in fase di stipula, però dico le raccomando in 

modo particolare, visto che lei è il primo cittadino e tra 

le altre cose anche il responsabile per quanto riguarda la 

materia sanitaria, ecco di intervenire anche lei e 

sollecitare l'ingegnere Frangiamore affinché si attivi per 
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procedere alla disinfestazione e possibilmente, visto che 

fanno anche la disinfestazione, la derattizzazione di 

questi quartieri e anche delle nostre contrade e delle 

nostre periferie. Un'altra comunicazione, un'altra 

raccomandazione se vogliamo sempre dire, è quella relativa 

all'articolo 58, sarebbe un atto propedeutico quindi al 

bilancio di previsione che è stato approvato già 

dall'amministrazione comunale, trasmesso al Consiglio 

Comunale. Abbiamo visto che è un ulteriore copia-incolla 

rispetto agli anni precedenti, nell'approvazione 

dell'ultimo regolamento il Consiglio Comunale aveva dato 

mandato agli uffici di procedere prima ancora della 

sottoscrizione della delibera, ma siamo sempre in tempo, 

perché la delibera è stata fatta di Giunta, però poi deve 

essere adottata e approvata successivamente al Consiglio 

Comunale, che era quello di procedere a un mandato 

esplorativo per capire se ci sono soggetti, se ci sono 

cittadini interessati ad acquistare aree di proprietà del 

comune di Marsala o se sono interessati rispetto ad alcune 

aree che possono essere già inserite anche all'interno del 

Piano delle alienazioni con diverse destinazioni 

urbanistiche. Dico quanto meno ci possono essere delle 

considerazioni che si possono fare e quindi possiamo 

tranquillamente procedere alla stesura e all'approvazione 

di un piano delle dismissioni, che non sia un copia-incolla 

rispetto a quello che abbiamo visto negli ultimi 10 anni, 

da quando è entrato in vigore l'articolo 58, ma possa 

essere un piano delle alienazioni e delle dismissioni che 

sia più consono a quello che magari sono effettivamente le 

richieste o addirittura le manifestazioni di interesse, 

perché si fanno le manifestazioni di interesse per esempio 

per chi è interessato a partecipare per la pulizia delle 

spiagge, non capisco perché non si possa fare un piano, una 

manifestazione di interesse quanto meno per capire chi è 

interessato per esempio ad acquistare Villa Damiani o il 

Mattatoio o qualsiasi altra area, magari per fare 

un'attività sanitaria più che fare attività residenziale, 

Sindaco, non so se sono stato chiaro. È una semplice 

raccomandazione, sono atti dovuti che non dovrebbe essere 

nemmeno l'amministrazione comunale a sollecitare queste 

cose, ma atti dovuti dal punto di vista gestionale. Forse 

un anno è stato fatto e poi non è stato più fatto. Il primo 

anno forse nel 2018 e poi se lo sono dimenticati. Fra le 

altre cose, anche questa è un'altra raccomandazione che 

faccio, non ha senso inserire e far approvare un piano 

delle dismissioni che ha anche conseguenze all'interno del 

bilancio di previsione o dei bilanci di previsione, se poi 

non si procede nemmeno a fare un avviso di vendita degli 

stessi beni. A me non risulta che sia stato fatto per 

l'anno 2018, non mi risulta che non sia stato fatto per 

l'anno 2019. Quindi, il dirigente dell'ufficio patrimonio 

dovrebbe procedere quantomeno a pubblicare attraverso 



56 

Consiglio Comunale del 03/06/2020 

avviso pubblico "questi sono i beni che il comune intende 

dismettere", se ci sono soggetti che vogliono partecipare 

hanno 15 giorni di tempo, un mese di tempo per poter 

presentare una propria offerta. E non l'hanno fatto. Dico è 

anche questa una mancanza grave da parte degli uffici. 

Detto questo, non ho altro da aggiungere, sennò sarei anche 

ripetitivo.  

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Presidente, mi scusi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Ingrassia.  

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

No, semplicemente per comunicare che alle 20:15 lascio i 

lavori come le avevo anticipato e quindi saluto il Sindaco, 

saluto i colleghi e lei chiaramente. Buona serata.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi chiede di intervenire? Sindaco, un attimo solo perché 

volevo...  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Presidente, credo che ci fosse Ivan Gerardi che voleva 

intervenire.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, ma non so se il collega... Allora, Consigliere, io 

innanzitutto un aggiornamento dei lavori lo vorrei fare, 

visto che ci siamo e possibilmente a lunedì 8, se siete 

d'accordo. O lunedì 8 o martedì 9, stabiliamo. Allora, 

facciamo martedì 9, mi sembra di capire che martedì fra le 

altre cose ci sono anche i rientri e quindi aggiorniamo 

prima di chiudere la seduta i lavori per martedì 9 giugno 

alle ore 17:00. È stato inserito all'ordine del giorno, la 

mozione presentata dal collega Flavio Coppola, mozione 

imposta di bollo regionale patente di guida tariffe 

dipartimento infrastrutture, mobilità e trasporti. Io la 

incardino, chiedo ai colleghi Consiglieri di prelevare il 

punto 50, se ci sono le condizioni e abbiamo il numero 

legale la votiamo, se non ci sono le condizioni perché 

dovesse venir meno il numero legale prima ancora della 

votazione, riprenderemo tranquillamente dalla votazione poi 

martedì 9. Quindi, il regolamento per quanto riguarda il 

garante del disabile vi preannuncio, io già ho dato 

un'occhiata, non può essere trattato in quanto il 

regolamento proposto dalla Commissione consiliare è stato 

completamente stravolto. Adesso glielo faccio... Adesso 

glielo faccio dire. Allora, colleghi, chi è presente? 

Perché vedo che ci sono colleghi che sono collegati, però 
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non riesco a capire se sono presenti o meno. Quindi, in 

questo momento siamo in 16.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, glielo spieghi che ci vogliono tre minuti, lo 

legge lei.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io la metto direttamente, votiamo il prelievo del punto 50 

e poi se ci sono le condizioni lo mettiamo direttamente in 

votazione, sennò riprendiamo da martedì 9 così come da 

aggiornamento dei lavori. Prima di chiudere do la parola 

alla Consigliera Arcara come Presidente della Sesta 

Commissione Politiche Sociali. Allora, mettiamo in 

votazione il punto 50: Mozione imposta di bollo regionale 

patente di guida tariffa (inc.) dipartimento infrastrutture 

e mobilità. Il prelievo del punto 50 e allora, sulla 

proposta di prelievo due a favore e due contro. Nessuno 

chiede di intervenire, mettiamo in votazione, Segretario, 

la proposta di prelievo del punto 50, per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo prendono parte alla votazione 16 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per 

l'approvazione 9, la proposta di prelievo viene approvata 

all'unanimità con 16 voti su 16 votanti.  

 

Prelievo del Punto numero 50 all'ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Diamo lettura e votiamo se ci sono le condizioni. Un attimo 

di attenzione, colleghi. Mozione imposta di bollo regionale 

patente di guida, tariffa m065, dipartimento 

infrastrutture, mobilità e trasporto. Considerata 

l'emergenza Covid-19 che impone il distanziamento sociale, 

nonché l'uso di sistemi di protezione, considerata la 

necessità di evitare situazioni di assembramenti e in modo 

particolare nei pubblici servizi, uffici, banche e 

sportelli di vario genere, eccetera eccetera, visto che 

l'imposta di bollo regionale per il rinnovo e il 

conseguimento delle patenti di guida di 16 euro è pagabile 

esclusivamente presso gli sportelli dell'Istituto 

Unicredit, diversamente dagli altri diritti che possono 

essere pagati presso sportelli postali o ricevitoria 

Lottomatica creando oltre i disagi il rischio di 

assembramento. Il Consiglio Comunale di Marsala propone 

alla Regione Siciliana di adottare un provvedimento che 

consegna il versamento dell'imposta di cui sopra presso le 

gli sportelli postali, presso le ricevitorie di Lottomatica 
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o utilizzando il pagamento on-line. Si invita il Presidente 

del Consiglio Comunale di Marsala, dopo la relativa 

approvazione, di farsi carico di inviare la presente 

proposta ai sottoelencati destinatari: Presidente della 

Regione, Presidente dell'ARS, Assessore all'economia e alle 

Finanze, Presidente della Commissione affari istituzionali 

e al Presidente della Commissione bilancio. Presentato dal 

gruppo di Giovanni Sinacori e Flavio Coppola e condiviso 

anche dal sottoscritto. Iniziativa Democratica e Popolare. 

Quindi, se qualcuno chiede di intervenire ne ha la facoltà. 

Penso che sia abbastanza chiaro, l'unico modo di pagamento 

è solo Unicredit. Oggi per esempio io sono un correntista 

Unicredit, però devo prendere l'appuntamento per poter 

entrare all'interno, unica filiale aperta in questo momento 

è una cosa assurda, un paradosso.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

È una cosa che vale per tutti i cittadini siciliani, 

Presidente, però dico...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi, se nessuno chiede di intervenire metterei 

direttamente in votazione la mozione. Allora, mettiamo in 

votazione la mozione così come letta. Per appello nominale, 

Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, prendono parte alla votazione sulla mozione imposta 

di bollo 16 Consiglieri Comunali su 30. Quindi, siamo in 

presenza del numero legale. Quorum richiesto per 

l'approvazione 9, la proposta viene approvata all'unanimità 

con 16 voti favorevoli su 16 votanti. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, posso proprio?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Brevissimamente per dichiarazioni di voto e poi la parola 

alla collega Arcara. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Ringrazio lei e l'intero Consiglio Comunale, tra l'altro 

lei è stato anche uno dei sostenitori, perché ne ha parlato 

con l'onorevole Pellegrino, perché bisogna fare una piccola 

modifica nello Statuto della Regione per cambiare il 

sistema di pagamento, credo che sia una cosa utile per 

tutti i cittadini, io lavoro in quel servizio e devo dire 

da poco tempo, ma è stato sollecitato dal mio dirigente e 

dai colleghi perché effettivamente vedere le persone 
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soprattutto già di una certa età che devono andare a fare 

la fila in un momento così particolare, quando si potrebbe 

pagare benissimo alla ricevitoria. Grazie, Presidente, si 

deve fare carico di girarlo immediatamente agli organi di 

competenza. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei, sarà fatto domani mattina stesso. Adesso 

chiede di intervenire per una questione relativa al 

regolamento sul garante della disabilità la collega Arcara, 

Presidente della Sesta Commissione.  

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie, Presidente, intervengo solo per chiarire il motivo 

per cui questa sera non possiamo trattare il regolamento. 

Da un confronto tra la stesura del regolamento che è stata 

inoltrata alla dirigenza servizi sociali e il regolamento 

che è pervenuto oggi in Consiglio Comunale, c'è una 

notevole discrepanza, cari colleghi, il fatto per me è 

estremamente grave dal punto di vista politico e oserei 

dire anche morale, vale per tutti un articolo, colleghi, 

noi in Commissione politiche sociali avevamo deliberato la 

nomina del garante per i diritti dei disabili affidata al 

Consiglio Comunale. Dal regolamento invece pervenuto oggi 

in Consiglio Comunale e ribatto dall'amministrazione, si 

riferisce che è invece per nomina del Sindaco. Cioè il 

garante deve essere nominato dal Sindaco, già ciò è 

sufficiente per capire che c'è una divergenza notevole fra 

quanto ha deciso la Commissione, e quindi minando la 

sovranità di una Commissione, la decisione di una 

Commissione e quanto invece vorrebbe fare forse 

l'amministrazione. Non so se l'Assessore Ruggeri, io mi 

auguro, Presidente, che nella prossima seduta consiliare 

sia presente anche l'assessore Ruggeri la quale dovrà 

chiarire come mai si è addivenuti a questa metamorfosi, 

perché è veramente qualcosa di insolito a mio parere, oltre 

che grave comunque, a questa metamorfosi e poi deve venire 

a chiarire perché è l'assessore Ruggeri proponente, invece 

la proposta viene in primis dalla sottoscritta, approvata 

dalla Commissione, con grande collaborazione e con grande 

impegno da parte del Presidente del Consiglio Comunale che 

ci ha messo anche l'anima e poi naturalmente dal Consiglio 

Comunale. Allora, tutto questo deve essere chiarito, mi 

auguro che alla prossima seduta utile si inizi a trattare 

il regolamento per procedere alla sua approvazione, previo 

però chiarimento di questi passaggi delicatissimi. Grazie, 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei, collega Arcara. Colleghi, penso che sia 

arrivato anche il momento di concludere i lavori e volevamo 

trattare, come ha detto la collega Arcara, il regolamento 
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sul garante della disabilità, la volontà era questa, ho 

fatto anche delle forzature e poi la collega si è resa 

conto che effettivamente rispetto a quello che era l'atto 

prodotto dalla Commissione consigliere di merito diciamo è 

stato quasi completamente stravolto. Quindi, poi avremo 

modo anche di questo di parlarne tra noi colleghi 

Consiglieri e ci sarà un momento anche di chiarimento e 

vediamo come procedere, ma vi garantisco, state tranquilli, 

che per martedì 9 l'argomento sarà trattato e votato in 

Consiglio Comunale. Avremo anche modo e occasione.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, mi scusi se la interrompo, penso che magari sia 

necessaria la presenza sia dell'Assessore che anche del 

dirigente, perché credo che se hanno apportato delle 

modifiche ci saranno delle motivazioni legate alla 

regolarità (inc.) oltre che...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Licari, guardi, non siamo qui a parlare dell'atto 

deliberativo, naturalmente io capisco che lei essendo molto 

sensibile alle tematiche è molto vicina anche lei 

all'amministrazione, intende difendere... le spiego 

collega, le spiego subito, io ho inviato una nota per 

l'ennesima volta, l'ultima volta in maniera sempre 

ufficiale, l'ultima che ho inviato assieme alla bozza di 

regolamento nel mese di febbraio, ma già era stato inviato 

una prima volta e una seconda volta, questa è la terza 

volta che era stata inviata la proposta deliberativa ed è 

chiara, la delibera era quella, la proposta era quella 

della Commissione di cui lei fa parte e tranquillamente è 

stato partorito un diverso regolamento rispetto a quello 

che è stato prodotto. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Infatti io le sto chiedendo se magari la dirigente non 

avesse riferito al Presidente...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente. Consigliera, assolutamente, la prima lei ha 

lavorato sulla stesura del regolamento, le posso garantire 

che il regolamento che è stato trasmesso non è quello su 

cui lei ha lavorato e che ha prodotto. C'è una modifica...  

 

CONSIGLIERA LICARI 

Se c'è una modifica magari sarà una cosa tecnica, per 

questo dico...  

 

SINDACO 

Presidente, posso dire qualcosa?  
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PRESIDENTE STURIANO 

Sì, Sindaco, prego. Prego, Sindaco.  

 

SINDACO 

Dico è vero che avete fatto la richiesta qualche mese fa, 

ma tutti sappiamo che c'è stato il Coronavirus, dove si è 

bloccato tutto per alcuni mesi, è giusto. Non dobbiamo 

ripetere sempre la stessa cosa, credo che le attività 

complessive sono state ridotte in questi mesi, nel 

frattempo abbiamo sostituito i dirigenti, perché per motivi 

vari reggeva due dirigenze, quella dei servizi sociali più 

quella del personale e probabilmente non sentiva un carico 

di lavoro eccessivo, la nuova dirigente, dove noi non siamo 

intervenuti, ci è sembrato, vedendo le leggi, vedendo i 

regolamenti e tutto di fare in modo che non dipendesse dal 

Presidente del Consiglio, ma dal Sindaco che oggi ci siamo 

e domani non ci siamo, quindi dall'amministrazione in sé. 

Dopodiché chiederete la prossima volta, oltre che alla 

politica anche al dirigente, se il dirigente dice che deve 

essere fatto dal Presidente del Consiglio e 

l'amministrazione non ha niente in contrario, se il 

dirigente dice che comunque lo fanno ma che dipende dal 

Sindaco, credo che sia opportuno sentire e ascoltare un 

dirigente che ci mette la firma e cose varie. Io credo che 

noi dovremmo lavorare pensando che noi siamo di passaggio e 

che rimangono l'amministrazione in se per sé come rimane il 

Consiglio Comunale. Quindi, io non ho niente in contrario 

se la dirigente però, che ha fatto... ha aggiustato il 

regolamento da quello che so io, perché dalla legge che ha 

visto, dai regolamenti in giro per l'Italia dipende dal 

Sindaco di turno che sicuramente prima...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sindaco, ma quello che sta dicendo lei è grave, perché lei 

sta dicendo come se ci fosse stata un'interferenza da parte 

dell'amministrazione e che la nomina l'ha decisa 

L'amministrazione.  

 

SINDACO 

Non ho capito che interferenza c'è stata?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se lei sta dicendo che in qualsiasi parte d'Italia la 

nomina la fa il Sindaco, lei è entrato nel merito di un 

regolamento che non può conoscere. Quindi, lei conosce un 

contenuto che noi non conoscevamo. Excusatio non petita 

accusatio manifesta mi hanno assegnato gli antichi Latini, 

lei sta dicendo preciso preciso le modifiche dove sono 

state. Quindi, lei è a conoscenza del regolamento. La 

volontà della Commissione era che il garante sulla 

disabilità venisse nominato a scrutinio segreto dal 

Consiglio Comunale. È una parte sostanziale la modifica, 
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dove dice rispetto alla proposta che ad indicarlo è il 

Sindaco con sua determina, bisogna capire se questo è un 

fatto dovuto per legge e allora ne discutiamo, io chiedo il 

parere su un regolamento, voi me ne trasmettete un altro, 

Sindaco e non è fattibile, non è la prima volta che accade. 

Sindaco, scusami, io sto qui e c'è il Segretario Generale, 

io ho avviato un procedimento amministrativo, il 

procedimento amministrativo si conclude con un parere 

rispetto alla mia proposta, non è che qualcuno può 

stravolgere la mia proposta e la va a modificare, 

addirittura si sostituisce la mia proposta. È un fatto 

grave. Non è la prima volta che capita, personalmente mi è 

capitato più volte su proposte fatte e rispetto a questa 

cosa per carità, non voglio fare polemica, la firma non è 

sua, è dell'Assessore. Dico su questa cosa, Segretario, lo 

chiarisca, sennò sembra che è un problema nostro, non è 

così. Dico se lo vuole chiarire. Perfetto, facciamolo 

chiarire al Segretario.  

 

SEGRETARIO GENERALE 

Allora, è un problema legato al potere di iniziativa sulle 

proposte di deliberazione, nella fattispecie eravamo e 

siamo in presenza di un'iniziativa sulla proposta di 

deliberazione del regolamento che è stata proposta dalla 

Commissione, in particolare dai Consiglieri Comunali che 

fanno parte della Commissione. Il nostro ordinamento, cioè 

l'ordinamento degli enti locali vigente dà questo potere, 

riconoscere il potere di iniziativa addirittura anche a un 

singolo Consigliere. Quindi, nella fattispecie il 

Presidente del Consiglio, il Consiglio Comunale ha 

trasmesso il regolamento al dirigente competente. Il 

dirigente competente deve esaminare, diciamo così, 

l'ipotesi di proposta di deliberazione, predisporre l'atto 

amministrativo, cioè la proposta di deliberazione sulla 

base del regolamento e dello schema del regolamento 

predisposto dalla Commissione, esprimere il parere, se ci 

sono dei rilievi da fare ha tutto il diritto di fare e il 

dovere di fare i rilievi e di dire quali sono le parti del 

regolamento che non sono in linea con la normativa vigente, 

chiamato a valutare anche di chi è il potere di nomina, se 

è del Consiglio, se è del Sindaco, deve fare una 

valutazione di ordine tecnico, dopodiché rimettere la 

proposta di regolamento al Consiglio Comunale perché lo 

esamini e quindi decida di adottarlo o meno, se emandarlo, 

tutto quello che è nelle prerogative del Consiglio 

Comunale. Questo è. Quindi, ritengo che sulla proposta che 

è stata trasmessa nel Consiglio Comunale deve essere 

espresso un parere. Dopodiché nessuno impedisce ad altri 

soggetti di esercitare il potere di iniziativa, può essere 

esercitata ed eventualmente anche da altri soggetti tra 

questi sicuramente c'è la Giunta e l'amministrazione che 

può proporre altre eventuali proposte di deliberazione, 
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nessuno lo impedisce. Ma sulla proposta che è iniziata 

dalla Commissione servizi sociali, su quella si deve 

esprimere il dirigente. Questa è l'impostazione. Credo di 

essere stato chiaro, poi...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dico, detto questo, dopo questo chiarimento da parte del 

Segretario nulla questio dal punto di vista personale, però 

è un problema di competenze e di potere che la normativa 

riconosce ai singoli Consiglieri Comunali. Quindi, c'è 

stata una sostituzione rispetto a quella che è 

un'iniziativa su un procedimento amministrativo, non è la 

prima volta che capita, la cosa inizia a diventare 

veramente antipatica, perché questo significa, non lo 

voglio dire qui, ma chi è furbo e intelligente lo 

percepisce e lo capisce, dico in maniera molto chiara 

inizia a dare adesso un po' di fastidio. Poi discuteremo 

anche con chi di competenza, dico se questo è un fatto che 

può accadere sistematicamente, Segretario, è successo e lei 

lo sa, dopo due anni è stata boicottata una proposta di 

deliberazione a firma del sottoscritto, dopo due anni. 

Addirittura viene mandato a firma di un assessore 

proponente. Dico ci sono mesi e mesi di lavoro, Segretario, 

noi lavoriamo ci spendiamo per la città e questi sono atti 

ostruzionistici, non voglio dire che il dirigente cada 

rispetto a determinati atteggiamenti ostruzionistici da 

parte di un Assessore di turno, ma siccome non è la prima 

volta che capita, adesso divento un pochettino antipatico. 

E non so fino a che punto è anche una di quelle cose che... 

non voglio più tornare sull'argomento, lo approfondiremo 

domani mattina, colleghi, chi di competenza cercheremo di 

chiarire ed evitiamo di fare polemiche. Però è un argomento 

dove già c'è stata troppa polemica. Siamo stati attaccati, 

il primo io e il Vicepresidente su questa questione. Dico 

onestamente dà fastidio. Detto questo, mi scuso per lo 

sfogo, perché purtroppo ogni tanto capita e detto questo, 

colleghi Consiglieri, ci aggiorniamo a martedì 9 alle ore 

17:00 per trattare il regolamento sul garante della 

disabilità. Detto questo auguro a tutti una buona serata e 

ringrazio il Sindaco per la presenza.  


